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CONGRESO DE LA REPÚBLICA 

SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2017 

 

COMISIÓN DE ÉTICA PARLAMENTARIA 

 

MARTES, 3 DE JULIO DE 2018 

PRESIDENCIA DE LA SEÑORA JANET SÁNCHEZ ALVA 

 

—A las 10:41 h, se inicia la sesión. 

 

La señora PRESIDENTA.— Muy buenos días. 

Siendo las 10 de la mañana con 41 minutos de martes tres de 

julio del 2018, damos inicio a la novena sesión extraordinaria 

de la Comisión de Ética Parlamentaria. 

Contamos con la presencia de los señores congresistas Marco 

Miyashiro, el congresista Yonhy Lescano, el quorum para la 

presente sesión es de seis congresistas, sin embargo, mientras 

que van llegando los señores congresistas, iniciaremos la sesión 

con carácter informativo y daremos inicio a la audiencia. 

Informo que han presentado licencia, hasta el momento la 

congresista Úrsula Letona. 

Bienvenido congresista Sarmiento. 

Damos inicio a la audiencia convocada en el marco de la 

investigación iniciada por esta comisión respecto a las 

denuncias contenidas en los expedientes 079/2016-2018 y 

086/2016-2018, acumuladas seguidas contra la congresista Yesenia 

Ponce Villarreal de Vargas. 

En primer término vamos a escuchar a los testigos convocados. 

El primer testigo, la señora Milagritos Elizabeth Vera Maguiño, 

propietaria del Colegio Niño de Belén, en el cual habría 

estudiado la congresista denunciada. 

Invitamos a la señora Milagritos a pasar. 

Nos informan que la señora Milagritos, no se ha presentado. 

Entonces, pasamos al siguiente testigo. 

El señor Daniel Soto Rivera, exdirector del Colegio Toribio de 

Luzuriaga, que expidió los certificados de estudios de la 

congresista denunciada. 

Invitamos al señor Soto Rivera, por favor, a ingresar. 

A confirmado me indican, pero no ha llegado aún, lo vamos a 

esperar al señor Soto. 

Seguimos con el siguiente testigo. 

La señora Esther Ayala Campos, supuesta profesora de la 

congresista denunciada. 

Invitamos a la señora Ayala Campos a pasar, por favor. 
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Buenos días, señora Ayala Campos, bienvenida a usted, por favor, 

si algún señor congresista desea hacer el uso de la palabra, o 

preguntas a la señora Ayala Campos. En todo caso, perfecto. 

Tiene algo que decir, señora Ayala, antes de cualquier pregunta 

que puedan hacer los señores congresistas, adelante, por favor. 

La señora AYALA CAMPOS.— Bueno, ante todo, buenos días. 

Yo soy la señora Esther Ayala Campos, y mi presencia aquí es que 

yo no quisiera verme involucrada en problemas, ¿no? Por lo 

expuesto que yo no soy esa persona que dice la congresista 

Yesenia. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Presidenta, entonces, la primera 

pregunta que podríamos hacer a la señora Esther Ayala, es si 

enseño o no en el colegio como dice la congresista Yesenia 

Ponce, que si le enseño en el colegio, ¿usted fue su profesora? 

La señora AYALA CAMPOS.— No, yo no enseño en ningún colegio, yo 

soy técnica de enfermería. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Usted conoce a la señora Yesenia 

Ponce. 

La señora AYALA CAMPOS.— No, no la conozco. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— No tiene usted ningún 

conocimiento, entonces sobre las materias que dice que le ha 

enseñado usted a la señora Yesenia Ponce. 

La señora AYALA CAMPOS.— No. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Suficiente, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Lescano. 

Algún otro, señor congresista. 

Congresista Sarmiento. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Dígame, ya las preguntas 

las ha hecho el congresista Yonhy Lescano, ¿usted es profesora? 

La señora AYALA CAMPOS.— No, técnica de enfermería. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Nunca ha enseñado en un 

colegio. 

La señora AYALA CAMPOS.— No. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Muy bien, gracias, congresista Sarmiento. 

Si me lo permite la presidencia va hacer solo un par de 

preguntas, ¿conoce al señor Daniel Soto Rivera, a la señora 

Milagritos Elizabeth Vera Maguiño y María Luisa Maguiño Veliz, 

poniéndole la vista fotográfica usted cree que los podría 

reconocer? 

La señora AYALA CAMPOS.— No, no, no lo conozco, a María Luisa 

Veliz. 
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La señora PRESIDENTA.— No la conoce. 

La señora AYALA CAMPOS.— Al señor Daniel Soto Rivera, tampoco lo 

conozco, a la señora Milagritos Elizabeth Vera Maguiño, tampoco 

la conozco. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto, gracias, señora Ayala. 

Damos la bienvenida a la congresista Salazar. 

Creo que no habiendo más preguntas de los señores congresistas, 

tenemos claro que la señora Ayala, es de profesión técnica de 

enfermería, que nunca fue profesora y de ningún tipo de curso de 

geografía y del Perú y del mundo, como indica esta denuncia. 

Y sin nada más que preguntarle, señora Ayala, se le agradece su 

visita y su presencia en esta comisión, podría pasar a 

retirarse. 

Muchas gracias.  

La señora AYALA CAMPOS.— Muchas gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Vamos a continuar con la audiencia con el 

siguiente testigo, el señor Manuel Ojeda Campos, supuesto 

profesor de la congresista denunciada. 

Puede ingresar el señor Ojeda. 

Me dicen que confirmo que venía, pero aún no ha llegado, vamos a 

esperarlo. 

Entonces, continuamos con el siguiente testigo, la señora Roxana 

Yanet Peña Mejía, supuesta compañera de estudios de la 

congresista denunciada. 

Por favor, puede ingresar la señora Peña. No se ha presentado. 

Continuamos con el siguiente testigo, el señor Frank Ronald 

Abanto Mejía, supuesto compañero de estudios de la congresista 

denunciada. 

Puede ingresar el señor Abanto Mejía, si ha llegado. Me dicen 

que no ha llegado tampoco. 

Vamos con el siguiente testigo, la señora Medalith Graciela 

García Pardo, directora de la UGEL 4, por favor, si puede 

ingresar. 

Informo a la comisión, que ya tenemos quorum reglamentario. 

Damos inicio a la sesión con el quorum correspondiente. 

Señora Medalith Graciela García Pardo, bienvenida, por favor, si 

tiene algo que decir de acuerdo a las acusaciones que se le ha 

hecho en su contra. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Bueno, muy buenos 

días. 

Soy la directora de la UGEL 04, Medalith Graciela García Pardo, 

vengo trabajando en esta UGEL desde el primero de agosto del año 

2016, y estamos llanos a dar todas las respuestas necesarias 

correspondientes en la parte administrativa de la gestión que 

tengo.  
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La señora PRESIDENTA.— Gracias, señora García. 

Si algún señor congresista desea hacer uso de la palabra, o 

preguntar algo a la señora García Pardo, puede hacerlo en este 

momento. 

Congresista Lescano, adelante. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Si, presidenta, muchas gracias; 

saludo a la señora Medalith Graciela. 

Si nos puede decir si los certificados que presento la señora 

Yesenia Ponce de sus estudios en el año 95 y 96, son 

certificados emitidos conforme a ley, o no; que dice que si 

estudio en el Colegio Niño Belén, nos puede explicar sobre esos 

documentos. 

La señora PRESIDENTA.— Adelante, señora García. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Sí, de acuerdo a los 

informes emitidos por la jefa responsable de trámite 

documentario y archivo, la señorita Evelyn Lunasco, personal de 

la UGEL, ella señala que para que un certificado corresponda 

válidamente tiene todo un procedimiento, ya los informes se han 

enviado aquí inclusive, ¿no? Hay que presentar un fut, el pago 

de un costo que tiene la visación del certificado, hay un 

procedimiento especial el cual la señorita Evelyn Lunasco, 

señala pues que no se ha procedido de acuerdo al procedimiento 

usual. 

Asimismo, también nos señala que respecto a los sellos y a los 

sellos tampoco tiene correspondencia en el tamaño, la forma de 

letra, ni el contenido de la misma, eso es el informe de la 

responsable. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Pero conforme a ese informe 

usted puede decir que esos documentos son legales o ilegales, 

porque ustedes habrán hecho un tipo de investigación, ¿no? Son 

válidos o no válidos de acuerdo a estas diferencias que hay en 

los sellos y todo, ¿son documentos legales o no? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— De acuerdo a lo que 

nosotros tenemos este informe y al no corresponder a los sellos 

del año 2017 ¿no? porque el certificado que se le emite es en el 

año 2017, no corresponde, al no corresponder nosotros, pues, 

dentro de lo que viene hacer nuestra gestión, no ha sido emitido 

este certificado, porque no tiene el formato de sellos. 

Y es más, el responsable de la misma, de la firma, señala 

también documentariamente con una declaración jurada, y es más, 

el mismo ha venido testimoniar aquí, señala que no es su firma, 

porque el señor estuvo de vacaciones en ese tiempo. Y de acuerdo 

a los documentos que obran en nuestra UGEL, el señor fue operado 

de la vista en ese tiempo, el señor Ulloa, ¿no? que es el 

responsable del certificado que supuestamente está firmado.  

Esos documentos también obran acá en el Congreso porque hemos 

enviado toda la información correspondiente  

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 
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El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Entonces, por eso le preguntaba, 

son esos documentos oficiales, legales, o son documentos 

ilegales de acuerdo a la explicación que usted nos está dando. 

(2) 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Yo lo que le puedo 

decir, señor congresista, es que los documentos no corresponden 

a la emisión de nuestra UGEL, de acuerdo a los formatos que ya 

le he establecido, la ilegalidad, o legalidad me parece que 

tendría, pues, que ustedes verificar en el tema d los peritajes, 

en el tema legal, eso ya no nos corresponde. 

Lo que yo le puedo decir, es que no es de acuerdo al formato que 

nosotros emitimos en ese constante trabajo que realizamos, no 

corresponde el formato, ni la firma de acuerdo a las 

declaraciones juradas y de acuerdo a los informes que me han 

emitido los responsables de dichas áreas. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano, algo más. 

Gracias, congresista Lescano. 

Algún otro congresista, okey. 

Entonces, solo un par de preguntas de la presidencia, si me lo 

permite. 

Señora García Pardo, ¿usted sigue como directora en la UGEL 4? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Desde el primero de 

agosto del año 2016. 

La señora PRESIDENTA.— Para que diga si en la UGEL 4, obran 

actas de estudios de la congresista Yesenia Ponce Villarreal, 

correspondiente al cuarto y quinto de secundaria cursado en la 

institución educativa Mariscal Toribio de Luzuriaga, del 

distrito de Puente Piedra. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— En el año 95 y 96, 

que estudio la congresista Yesenia Ponce, no obra en nuestro 

despacho ningún certificado de esa institución educativa, o 

ningún acta perdón: ni acta, ni nómina, no son certificados; 

actas y nóminas de aquella época 95 y 96. 

La señora PRESIDENTA.— Es posible que la congresista Yesenia 

Ponce, de realizar estudios de cuarto y quinto se secundaria en 

algún colegio de su jurisdicción y las actas correspondientes no 

consten en sus archivos. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Bueno, yo no le 

podría decir al respecto de aquella época, porque en realidad 

los colegios particulares emiten los certificados de acuerdo a 

decisiones propias de su institución, ellos lo remiten o no lo 

remiten. 

Entonces, nosotros tenemos las actas que nos remiten, ¿no? Y en 

aquel tiempo pertenecía a lo que viene hacer la USE 08 de Puente 

Piedra, no pertenecía a la UGEL 04, posteriormente es que se van 

a unificar y se van a convertir en una UGEL. Entonces, la 

documentación no obra, eso lo que si le podría decir, es que no 

obra dentro de nuestro acervo documentario. 
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La señora PRESIDENTA.— Con toda la experiencia que usted tiene 

en el sector, señor García Pardo, es posible que un colegio 

particular no remita actas de determinados alumnos, ¿eso es 

legal? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Bueno, si realmente 

en aquella época, porque había seguramente ese accionar, no le 

sabría decir, pero desde el año 2011, nosotros tenemos 

registrados a través del sistema [...?] todo lo que viene hacer 

el archivo documentario de aquella época, ¿no?, desde a partir 

del 2011. Antes de eso no lo tenemos en un sistema tecnológico, 

solamente es manual. Y frente a eso no podría decirle. 

La señora PRESIDENTA.— Le he escuchado en respuesta a la 

pregunta del congresista Lescano, de que tenemos nosotros como 

comisión, tenemos un certificado de estudios de la congresista, 

una copia, definitivamente pero que está visado por el señor 

Ulloa Sigueñas. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Así es. 

La señora PRESIDENTA.— Usted indicaba hace un instante, ante la 

pregunta del congresista Lescano, de que este señor estaba de 

descanso médico, eso entendí, eso es correcto. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Sí, así es. 

El señor Ulloa, vino en una reunión anterior que ustedes nos 

hicieron y él públicamente informó que él estuvo de vacaciones 

en ese tiempo y que estuvo operado de la vista, en ese lapso en 

que se emitió ese certificado. Y además, el mismo ha remitido un 

documento señalando al respecto con documento de salud en la que 

ha estado operado. 

La señora PRESIDENTA.— Esto es gravísimo señora García, porque 

lo que usted está diciendo ya es un tema exclusivamente delito, 

¿no? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— No, yo no lo digo, lo 

dijo el mismo señor. 

La señora PRESIDENTA.— Es decir, a consecuencia de lo que está 

manifestando que el señor Ulloa, estuvo de descanso y que el 

mismo ha hecho el descargo correspondiente, en fin, lo veremos 

al final. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Así es, informo lo 

que él ha mencionado. 

La señora PRESIDENTA.— Le agradezco. 

Cuál es el procedimiento para que la UGEL 4 pueda visar u 

certificado oficial de estudios, ¿cuál es el procedimiento? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Ante todo se presenta 

un fut por Mesa de Partes. 

La señora PRESIDENTA.— A la UGEL. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— A la UGEL 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 



-7- 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Por Mesa de Partes, 

se adjunta una cantidad, digamos, un recibo que por el tema de 

la visación..., sí esto es registrado en el sistema que se llama 

Sinad nosotros tenemos un sistema, un aplicativo, ¿no? Y debe 

ser registrado todos los documentos que ingresan por Mesa de 

Partes, luego es remitido al área respectiva para la 

elaboración, o la búsqueda, o la visación del certificado. Así 

es. 

La señora PRESIDENTA.— Para que reconozca, manifieste cómo es 

posible a la visación del certificado de estudios n.°191591 de 

fecha 14 de marzo del 2017, realizada por el equipo de actas y 

certificación de la UGEL, que usted dirige. Si en su oficio de 

fecha 29 de marzo del 2017, manifiesta que no obran actas de 

evaluación de dicha institución educativa. 

Mostramos el certificado, bien, para que responda señora. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Sí, yo he venido 

acompañada de la técnica especialista en este tema de 

certificación y me gustaría que sea ella quien reconozca, puesto 

que es quien maneja todo el material, ¿no? Ella reconoce 

perfectamente con que materiales trabajan. Yo soy la directora 

de la UGEL, pero la técnica, la especialista está acá la señora 

Isaura. 

Sí, está aquí. 

La señora PRESIDENTA.— Si me permiten los señores congresistas, 

solo para verificar esa información sería muy importante, 

estamos de acuerdo, de acuerdo.  

Entonces, que ingrese la señora. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Muchas gracias. 

La señora COCHACHIN TORRES.— Buenos días, mi nombre es Isaura 

Evelyn Cochachin Torres, mi DNI 41317604. 

La señora PRESIDENTA.— Bienvenida señora Isaura. 

Para que responda, por favor, a la siguiente pregunta. 

Manifieste cómo es posible la visación del certificado de 

estudios n.°191591, de fecha 14 de marzo del 2017, realizada por 

el equipo de actas y certificación de la UGEL, si en su oficio 

de fecha 29 de marzo del 2017, manifiesta que no obran actas de 

evaluación de dicha institución educativa, ¿qué podría decirnos 

al respecto? 

La señora COCHACHIN TORRES.— Sí, verificando acá el documento, el 

certificado oficial de estudios, yo puedo revisar que los sellos 

no corresponden a los que nosotros utilizamos actualmente en 

UGEL, por ejemplo, el sello es diferente en tamaña, además es 

diferente contenido. Acá dice: equipo de actas y certificados. 

Nosotros en nuestro sello que nosotros utilizamos dice 

solamente: actas y certificados. No dice equipo, porque no nos 

hacemos llamar equipos; sino como oficina. 

Pero en el sello dice bien claro: actas y certificados, nada 

más. No dice: Equipo. Entonces, no corresponde lo que nosotros 

utilizamos.  
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Asimismo, también verifico que el sello de la fecha tampoco 

corresponde el tipo de letra y el tamaño del sello. Además, aquí 

observo un sello adicional que dice: unidad de servicios 

educativos Comas, equipo de actas y certificados, el cual 

nosotros no utilizamos.  

Por tanto, yo podría decir viendo este documento, que no es el 

que nosotros hemos visado. Eso es todo, cuanto podría informar. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto, si me lo permite, por favor, 

una repregunta al respecto. 

Señora Cochachin, ¿usted podría afirmar que ese certificado es 

falso? 

La señora COCHACHIN TORRES.— No podría afirmar, que es falso, no, 

no podría afirmar. 

La señora PRESIDENTA.— Pero está indicando que no ha salido de 

su oficina. 

La señora COCHACHIN TORRES.— Exacto, lo que yo puedo afirmar es 

que no fue visado en la oficina, en nuestra oficina. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto, se le agradece, señora 

Cochachin. 

Por favor, los señores congresistas. 

Congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Cuando se quiere demostrar la 

fehacientica de un documento, el formato puede ser el formal, lo 

que usted ha afirmado, permítame, me corrige si no le he 

entendido bien, es que los sellos que ahí aparecen no 

corresponden a lo que se utilizaba en el mes de marzo del año 

2017, que se solicitó esa copia. Le he entendido bien a usted. 

La señora COCHACHIN TORRES.— Sí. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Esto quiere decir, el papel 

es el original, ¿pero en su contenido los sellos no 

corresponden? 

La señora COCHACHIN TORRES.— Correcto la visación, no 

corresponden a la realizada en la UGEL. 

La señora PRESIDENTA.— El certificado sí. 

La señora COCHACHIN TORRES.— Perdón, del certificado nosotros no 

podemos aseverar si es válido o no, pero porque no tenemos las 

actas al respecto, no podemos decir si es original o no, porque 

no contamos con esas actas. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señora Cochachin. 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).—Presidenta, buenos días. 

Me parece a mí oportuno en función a lo que dice la señorita, es 

si es que la directora ha traído un certificado que ellos han 

emitido en esas fechas para poder comparar, porque ella está 

diciendo que no corresponde el sello, que el sello es más 

grande, que el sello es más chico, pero donde está la prueba, 
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¿no?, o para comparar cómo son los certificados que ellos emiten 

y este certificado supuesto que ellos no lo han generado, sería 

importante. 

Otro punto, también importante me parece escuchando a la 

directora, es que ellos el proceso para tramitar un certificado, 

ustedes elevan una solicitud con una relación de solicitantes. 

También sería importante ver la relación en ese sentido, pedir 

la relación en esas fechas que documento se emitieron y se 

solicitaron para el sello, porque también ahí podríamos cerrar 

el círculo, y verificar por todos los ángulos que quedan alguna 

duda o alguna suspicacia para tomar una mejor decisión y es 

importante. 

Y una pregunta, presidenta, justo también con la inquietud del 

congresista Marco Miyashiro, en la experiencia de la directora 

de la UGEL, ¿cuándo uno dice o puede afirmar que un certificado 

es falso?, ¿cuándo?, por el sello, por la hoja, ¿cuándo?, o si 

el sello es más grande no es falso, o si el contenido, o si es 

el papel. 

Entonces, yo creo que tiene que haber un criterio para 

determinar este certificado es falso, uno por el contenido, uno 

por los sellos, uno por el papel; o sea, tiene que haber un tipo 

de criterio, ¿no? Entonces, las preguntas que se le está 

haciendo a la señorita, ella dice: el sello no corresponde 

porque es más grande, porque es más chico.  

Y la otra pregunta, que le hace el congresista Miyashiro, 

entonces usted dice que ese certificado es falso. No yo no digo 

que es falso, solamente que el sello es chico o grande; o sea, 

no entiendo, porque no solamente en este caso, sino para todos 

los casos que hay, tenemos que tener criterio que digan si es 

correcto, no es correcto.  

Y eso lo debe saber la máxima autoridad, no solamente la persona 

que hace el trámite, porque ella es la parte operativa; pero la 

responsable administrativamente es la directora, que ella tiene 

que saber cuáles son los criterios para decir: sí este 

certificado es válido, este certificado no es válido, este 

certificado es falso, o este certificado, porque se están 

contradiciendo me parece a mí en la respuesta. 

Gracias, presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Salazar. 

Para que responda la señora García Pardo, por favor, como 

directora de la UGEL. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— El tema del 

certificado si es falso, o no es falso, el documento en si el 

certificado lo emite la propia institución educativa, es así, 

¿no? Lo que nosotros hacemos como UGEL es visarlo, revisamos ese 

certificado, ese documento que ingresa por Mesa de Partes con 

todo, y lo que verificamos es el contenido con las actas que 

tenemos en el acervo documentario. 

En este caso, nosotros no tenemos en nuestro acervo documentario 

esas actas, no se encuentran. Entonces, no podemos verificar el 
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contenido. Y si no podemos verificar el contenido, cómo hacemos 

la visación. Entonces, la visación no se realiza y lo que dice 

aquí la técnica, es que la visación tiene determinados sellos. 

Por eso es que nosotros no podemos decirle, si el certificado es 

falso, porque quien emite el certificado es la institución 

educativa. Lo que podemos decir es si fue visado por nosotros, o 

no fue visado. Eso solamente. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, una duda que 

tengo, es si la señora está diciendo que ellos solamente si 

limitan a visar un certificado en función a las actas y a todo 

lo que le envía el colegio. (3) Y han identificado que no hay un 

acervo documentario, que los sellos no son los que corresponden. 

¿Cuál es el trámite que ha seguido o si es que ha hecho algún 

trámite en función a ello? Porque si a mí me toca visar y veo 

que hay algo, que no están las notas, no está registrado, no hay 

un acervo, me dice el personal técnico que los sellos no 

corresponden; entonces, ¿qué ha hecho de allí para adelante? ¿Ha 

hecho alguna denuncia? ¿Ha mandado algún documento al colegio 

para que le den una información al respecto? ¿Qué es lo que ha 

hecho? ¿Cuál es el protocolo, si hay algún protocolo?  

La señora PRESIDENTA.— Adelante, para que responda, señora 

García. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Bien, se ha 

comunicado a la DREL, se ha hecho los informes correspondientes 

a la DREL, al Minedu sobre toda esta temática que tenemos. 

Y, además, el tema de la institución educativa es que no se 

encuentra en el lugar donde estableció, solicitó su resolución. 

Ellos determinaron un lugar... a un determinado lugar 

establecieron como el centro o la ubicación donde se realizaba 

esta institución educativa. Posteriormente, se cambia a otro 

nombre, y luego no se la ubica a esta institución educativa en 

un determinado espacio. 

Entonces, no tenemos cómo nosotros comunicarnos con esta 

institución, porque de acuerdo al informe que tenemos del área 

de supervisión, que han hecho las investigaciones, dónde se 

ubica esta institución educativa, no la hemos encontrado en el 

lugar que se le ha autorizado para su funcionamiento. 

Asimismo, también se ha comunicado o se ha hecho los informes a 

la Fiscalía, de acuerdo a lo que ellos nos han solicitado 

también. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señora Peña. 

Una pregunta, una duda, para... Sí, efectivamente, sé que las 

instituciones educativas tienen su propio formato de certificado 

de estudios. ¿Dónde obtienen las instituciones educativas, sea 

pública o privada, estos certificados? ¿Los dan en la UGEL? 

A ver, para que responda, señora Cochachín.  

La señora COCHACHÍN TORRES, Isaura.— Sí, son formatos que se 

dan, tienen un código, que mediante el área de Logística se 
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entrega a las instituciones educativas. Entonces, quien tiene el 

registro de todos los códigos que se van entregando y la 

cantidad es el área de Logística, se entregan los formatos en 

blanco a las instituciones educativas. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

Entonces, la pregunta sería ¿el certificado de estudios 191591 

fue emitido, fue entregado de la UGEL 4 a esta institución donde 

estudió o pudo haber estudiado la congresista? Porque si ustedes 

nos indican que tienen un código, ustedes deben tener este 

código, aparentemente. 

Entonces, si puede responderme la señora directora de la UGEL. 

La señora COCHACHÍN TORRES, Isaura.— No tenemos la información 

en este momento. Como le digo, ya esto depende del área de 

Logística, que es la que se encarga de la distribución de los 

formatos. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

La señora COCHACHÍN TORRES, Isaura.— Claro, podríamos hacerle 

llegar. 

La señora PRESIDENTA.— A ver, pregunta muy concreta.  

¿Ustedes han visado, sí o no, el certificado que se le ha puesto 

a su vista? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— No. 

La señora PRESIDENTA.— Listo. 

Congresista Sarmiento, por favor. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Gracias. 

Yo lo que quería saber es ¿el certificado 191591, ustedes dicen 

que entregan el certificado en blanco para que sea llenado? ¿El 

certificado 191591 ustedes lo tienen en su poder? Porque debería 

estar en su poder. Si este certificado no es verdadero, deberían 

tenerlo en su registro el Certificado 191591 o estar en blanco o 

estar anulado. 

Yo digo, si ustedes no pueden decir que ese certificado es 

falso, porque dicen que puede haber sido emitido por otra 

institución. No entiendo ahí por qué ustedes no pueden decir que 

es falso. Si ustedes tienen que decir que es falso y si yo tengo 

el certificado 191591, inmediatamente hubiera procedido a 

investigar, dentro de la institución de ustedes, dónde está ese 

certificado 191591, ¿dónde está?  

Entonces, si no existe y si ese es el formato del 191591, ¿qué 

pasó? Entonces, ¿qué sucedió con ese certificado? ¿Se lo 

vendieron, ustedes mismos lo entregaron para que sea llenado por 

la institución? Verdaderamente, allí hay algo completamente 

raro, lo cual no pueden decir ustedes que es falso. 

La señora PRESIDENTA.— Interrupción, congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Redondeando, incrementando a 

lo preguntado por el congresista Freddy Sarmiento. El 

cuestionado es el 191591, ¿ustedes tienen la copia del 191590 o 
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del 191592? Uno antes, uno después. Porque lo normal sería que 

habiendo transcurrido ya más de un año, haya muchos más 

certificados expedidos. 

Gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda la directora de la UGEL 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Muchas gracias. 

Nosotros entregamos, cuando vienen los colegios particulares, no 

se entrega un certificado, se entrega un bloque de certificados, 

y es el área de logística el que lleva la correlación.  

En este momento carezco de esta información, sería muy 

apresurado que yo le pueda dar una información al respecto. 

Entonces, por escrito le vamos a hacer llegar el informe 

correspondiente, lo más pronto posible. 

La señora PRESIDENTA.— Señora García, sí, la vamos a 

comprometer, por favor, en que nos remita toda la información 

correspondiente a las preguntas de los señores congresistas. 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Es un compromiso, le 

vamos a hacer llegar.  

Asimismo, los ejemplos de otros certificados paralelos a cómo es 

el formato, los sellos, como nos han solicitado. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto. Pero lo que queda claro en esta 

comisión es que la visación no es de la UGEL que usted dirige, 

¿correcto? 

La señora GARCÍA PARDO, Medalith Graciela.— Así es. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Alguna otra pregunta de los señores 

congresistas? 

Okay. 

Muchas gracias, señora García Pardo, señora Cochachín. Pueden 

pasar a retirarse. 

Gracias por su tiempo. 

Señores congresistas, acaba de llegar el siguiente testigo, a 

quien ya hemos mencionado y estábamos esperándolo, el señor 

Manuel Ojeda Campos, supuesto profesor de la congresista 

denunciada. 

Puede ingresar, por favor. 

El señor Ojeda está acompañado de su abogado. 

Adelante. 

Para tener clara las cosas y cómo se va a llevar a cabo la 

sesión, solo podrá intervenir la persona invitada y, si es 

necesario, usted pide la palabra del señor abogado, cuando lo 

considere la comisión pertinente. 

Gracias. 

Adelante, señor Ojeda. ¿Tiene algo que decir sobre su nombre que 

ha sido mencionado en este caso?  
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Adelante. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Buenos días. 

Señora congresista, buenos días.  

Mi nombre es Manuel Ojeda. Mi DNI es 09560465. Vengo en este 

caso porque, supuestamente, la congresista me puso como su 

supuesto profesor, y es totalmente falso. Yo nunca me he 

dedicado a la docencia y tampoco he sido profesor de la 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Señores congresistas, en el uso de la 

palabra. ¿Alguna pregunta, alguna duda? 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, ¿el señor 

Manuel Ojeda en dónde vive, en dónde radica en el tiempo que 

supuestamente la congresista Yesenia Ponce estudió? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, señor Ojeda. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Yo he vivido acá, en Lima. Pero 

a partir de que terminé mi secundaria, estudié estudios 

superiores y me dediqué más al negocio. Yo tengo más de 35 años 

en el rubro de venta de accesorios para mascotas. Toda mi vida 

me he dedicado a eso y hasta ahora lo sigo haciendo. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— ¿Usted no ha tenido ninguna 

relación, directa o indirecta, con la educación educativa o con 

la congresista Yesenia Ponce? 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— No, totalmente falso. 

Yo a la congresista la he visto por intermedio de la televisión, 

pero a ella, personalmente, nunca, y menos en la institución que 

ella ha estudiado. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Disculpe, ¿cuál es su 

profesión, a través de la presidencia?  

El señor OJEDA.— Mi negocio es venta de accesorios para 

mascotas. Estoy importando también accesorios para mascotas. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Gracias, presidenta. 

Yo supongo que la comisión ha verificado su nombre. ¿No hay un 

homónimo, no hay nada que pueda haber un sesgo de un error, una 

equivocación, presidenta? 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Salazar. 

Sí, la comisión está haciendo su trabajo muy bien, congresista. 

Congresista Miyashiro. 

Congresista Sarmiento. 

Okay, entonces, la Presidencia va a preguntar. 
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Señor Ojeda, ¿conoce usted al señor Daniel Soto Rivera, la 

señora Milagritos Vera Maguiño o la señora María Luisa Maguiño 

Véliz. ¿Y si los ponemos a la vista, usted cree que los podría 

reconocer? 

Congresista Miyashiro, por favor. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— A la señora no la conozco. Se 

llama Vera Maguiño, Milagritos Elizabeth, no la conozco. 

Este es Soto. Tampoco lo conozco. 

María Luisa [...?] tampoco la conozco. 

A ninguno de ellos los conozco. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Ojeda. 

¿Cómo explicaría usted que en las actas consolidadas de 

evaluación integral que se le ponen a la vista en este momento 

figuren sus datos como profesor de Lenguaje y Literatura? Porque 

figura su nombre en el acta. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Sí, justamente eso es lo que a 

mí me asombra cuando me buscaban del programa Cuarto Poder, 

entonces, me asombraba. Porque yo, verdaderamente, no, 

totalmente... O sea, a mí me causó algo indignante, porque es 

algo injusto que nuestros congresistas agarren el nombre de 

cualquier ciudadano y diga que supuestamente ha sido su 

profesor. 

Si hubiera sido su profesor, yo con mucho gusto le diría "sí, 

soy su profesor", no tengo nada... Pero, en este caso, es 

indignante. Por eso he venido con el señor Toledo, mi abogado, 

para que vea estas cosas, porque no puede quedar así tampoco, no 

estoy de acuerdo. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Ojeda. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— La firma tampoco es mía. 

La señora PRESIDENTA.— Eso es lo que le iba a preguntar. ¿La 

firma tampoco no es suya? 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Totalmente es... 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted tiene alguna profesión, señor 

Ojeda? 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Sí, como le vuelvo a repetir...O 

sea, me he dedicado más al negocio, soy... casi más de 30 años 

vendiendo productos para mascotas. O sea, no he tenido una 

profesión, pero sí me he dedicado al negocio. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

¿Usted deslinda totalmente, entonces, su nombre y su firma de 

esta acta? ¿No son suyas? 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— El nombre completo sí es mío, el 

nombre sí. La firma, no. Y tampoco el sello que dice... No, 

tampoco. Al director supuestamente que está ahí no lo conozco. 

La señora PRESIDENTA.— Okay, queda claro. 

Gracias, señor Ojeda. 
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¿Algún otro señor congresista? 

Le damos la bienvenida al congresista Ochoa, un gusto tenerlo en 

la comisión, congresista. 

¿Congresista Mulder? Adelante. 

El señor MULDER BEDOYA (PAP).— ¿Quería preguntar si se pudiera 

tratar de un homónimo? (4) 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Más bien me va a disculpar, yo 

justamente me he ido al Reniec, he sacado mi homonimia, he 

sacado todo y no hay ni uno. Ahorita, justo lo estoy buscando y 

no lo encuentro, pero no tengo homonimia, sino yo dijera que 

puede haber otro.  

Ya lo he sacado, me he ido al Reniec, he sacado ficha Reniec y 

he sacado homonimia, he cancelado todo eso para ver si tengo, no 

tengo, totalmente falso. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Mulder. 

Congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (PAP).— ¿Podría mostrar su DNI?, 

porque en el mío, por ejemplo, está el número de mi DNI y luego 

una cifra, un número. 

La señora PRESIDENTA.— Por favor, señor Ojeda, sería tan amable 

de mostrar su DNI a los señores congresistas. 

Bueno, voy informándoles que la comisión también ha pedido 

información al Reniec sobre la posible homonimia que puede haber 

con el señor Ojeda, y hasta hoy no hemos encontrado ninguna 

homonimia, lo informo a la comisión. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (PAP).— Hacía esta aclaración 

porque, en mi caso por ejemplo, está el número y hay la cifra 6. 

Acá veo la del señor invitado Manuel Ojeda, y hay un número 5. 

Entonces, puede ser que haya con un solo nombre, con los dos 

nombres, con un apellido, dos apellidos. Sería bueno certificar 

a través del Reniec. 

Muchas gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Miyashiro. 

Ya se ofició al Reniec para pedir la información correspondiente 

también. 

Señor Ojeda, ¿tiene algo más que decir? 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Sí, justamente acá estoy con mi 

abogado, el doctor Toledo, le enviamos una carta notarial a la 

congresista para que se rectifique, porque verdaderamente ella 

ha marginado mi nombre. 

No es tanto por lo que me dice sino a veces por el fastidio, yo 

voy al mercado, a la tienda, me dicen “profesor, profesor”. Yo 

como le vuelvo a repetir, si fuera con mucho gusto, pero en este 

caso no lo soy.  

Envié una carta notarial a la congresista y quisiera que se 

rectifique, porque verdaderamente me ha hecho quedar un poco 

mal. 
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La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Ojeda, por su tiempo, por 

su atención. 

Congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (PAP).— Aquí me han alcanzado lo que 

sale en Google, en internet, y cuando se ingresa el nombre de 

Manuel Ojeda Campos, efectivamente, sale “Manuel Ojeda Campos – 

acrílicos y publicidad”, “Víctor Manuel Ojeda Campos”, “Ojeda 

Campos Manuel”, “José Manuel Ojeda Campos”, “Manuel Ojeda de 

Campos”, “Jesús Campos Ojeda”, “Víctor Manuel Campos Leal”, 

“Jesús Ojeda Campos”, etc. 

Por eso, es necesario la certificación del Reniec, por favor. 

Gracias. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Congresista Miyashiro, yo lo 

tengo, he sacado en el Reniec mi homonimia y mi certificado 

ficha Reniec, pero no lo tengo. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Miyashiro, señor Ojeda, 

efectivamente, nosotros hemos pedido información al Reniec y 

para corroborar, ya que tenemos de primera fuente que no existe 

homonimia, nos van a trasladar seguramente, nos van a enviar la 

información correspondiente. 

¿Algún otro señor congresista? 

Perfecto, señor Ojeda, ¿algo qué decir? 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Quisiera darle la palabra al 

abogado. 

La señora PRESIDENTA.— Adelante. 

El señor Abogado.— Buenos días, señores congresistas. 

Mi patrocinado no ha cometido ningún ilícito penal y menos tiene 

participación en estos actos que ha cometido la congresista, 

aparentemente. De manera que él se dedica a una empresa 

totalmente diferente a la educación, no tiene nada que ver con 

esta situación. 

De manera que, en la carta notarial que le ha enviado a la 

señora Yesenia Ponce Villarreal, a efectos de que certifique que 

no tiene ninguna participación. Ella dirá, por qué ha inscrito 

en esos registros académicos a mi patrocinado. 

Además, como le estamos diciendo en este acto, no existe 

homonimia alguna. De manera que se ha fraguado documentos 

agravando a mi patrocinado. 

Eso es lo que tengo que decir. 

Gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor abogado. 

Señor Ojeda, cuando usted disponga puede retirarse. 

Gracias por su atención y por su tiempo. 

El señor OJEDA CAMPOS, Manuel.— Muchas gracias a todos. 
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La señora PRESIDENTA.— Vamos a darle pase al siguiente testigo, 

el señor Aldo Gilberto Rodríguez Sánchez, padre de Aldo 

Rodríguez Uceda, quien hizo el depósito del voucher de los 10 

000 soles. Que por favor ingrese. 

Buenos días, señor Rodríguez Sánchez, bienvenido. 

Por favor, si tiene algo que expresar a esta comisión, de 

acuerdo al asunto por el que está invitado. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— En primer lugar, sí 

la conozco a la congresista porque un día llegó a Chimbote, a mi 

casa, yo inclusive le ayudé a bajar las cosas con otro joven que 

estaba ahí. 

En segundo lugar, yo había venido del Sur, de Mollendo, el 27 a 

abril de 2017, un día jueves, había llegado con mi hijo a la 

casa de mi hija acá en Lima, y me pidió por favor que haga un 

abono al Banco de la Nación de 10 000 soles. Cuando he 

regresado, que más o menos ha sido a la una de la tarde, yo le 

he entregado el recibo correspondiente.  

Eso es todo lo que yo tengo que aclarar, porque otra cosa no 

puedo decir, es lo cierto. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Algún señor congresista? 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Para preguntarle al señor, 

¿en dónde vive?, ¿En lima o en alguna región? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, para que responda. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— ¿Dónde vivo?, en 

Mollendo. 

La señora PRESIDENTA.— Mollendo. 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— ¿Y cómo así estuvo acá en 

Lima y pudo recibir el dinero? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, espere que yo le dé el 

uso de la palabra, por favor, para que pueda responder. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— ¿Y cómo fue esa entrega de 

dinero?, ¿qué cosa le dijo?, ¿en qué momento fue?, ¿a qué banco 

fue?, ¿fue solo o acompañado? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, para que responda. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Yo viajo bastante, 

soy un hombre jubilado, he trabajado 46 años en el mar y he 

ganado mucho dinero. Entonces, ya soy un hombre jubilado y voy a 

Mollendo, viajo a Chimbote, porque tengo mi casa en Chimbote, 

vengo a Lima, porque tengo a mis hijas en Lima, ¿por qué le 

causa esa admiración?, por eso le estoy explicando. 

Ahora acabo de llegar de Mollendo, porque tenía que venir acá a 

hacer la declaración. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 
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La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, vuelvo a 

reiterar mis preguntas, para que el señor responda. 

Uno era ¿dónde vive?, porque supuestamente el dinero se le 

entregó acá en Lima, y no es su lugar de origen. 

Segundo, cómo fue la entrega del dinero, ¿le dijo algo?, porque 

¿yo entrego y voy al banco?, ¿cómo fue? 

En la entrega de dinero ¿qué le dijo?, ¿si le preguntó algo?, 

¿le entregó la congresista directamente?, ¿fue su hijo el que le 

entregó?, ¿cómo fue esa situación? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, por favor, muy puntual y 

muy concreto en la respuesta que le está preguntando la 

congresista Salazar. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Yo estaba en mi 

dormitorio y me llamó la señora con mi hijo; entonces, me 

pidieron por favor de que yo le deposite ese dinero en el Banco 

de la Nación. 

Yo siempre frecuento Lima, por ejemplo, estoy acá 15 días, 20 

días, un mes y vuelvo a mi casa, tanto en Mollendo como en 

Chimbote. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, lo que quiero 

preguntarle al señor, y tiene que ser claro para evitar los 

sesgos y para tener la claridad de una situación que es muy 

delicada para el Congreso. 

Mi pregunta es, ¿quién le dio el dinero de los 10 000 soles?, 

¿fue la congresista Yesenia Ponce o fue su hijo? 

Segundo, ¿qué es lo que le dijo al entregarle el dinero? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, por favor, muy puntual, 

¿quién le entregó el dinero?, es lo que pregunta la congresista 

Salazar, para que usted haga el depósito. 

¿Si fue la congresista Ponce o fue su hijo? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— La congresista, pero 

estaba con mi hijo ahí. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí, presidenta. 

Cuando le entregó la congresista Yesenia Ponce el dinero de los 

10 000 soles, presidenta, mi pregunta es ¿alguien lo acompañó al 

señor?, ¿fue solo?, porque 10 000 soles entregar a una persona 

adulta mayor e ir al banco, ¿alguien lo acompaño?, ¿cómo fue esa 

situación, presidenta?, ¿y en qué agencia se hizo el depósito?, 

porque también es importante para pedir el vídeo de ese 

depósito. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, ¿puede por favor 

responder? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Sí, con mucho gusto. 

Yo solo fui a la una de la tarde, que fue cuando deposité el 

dinero. 
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La señora PRESIDENTA.— ¿En qué agencia bancaria?, pregunta la 

congresista Salazar. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— La que está frente 

del Aeropuerto, hacia adentro hay un Banco de la Nación. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, sería 

importante ubicar la agencia y pedir el vídeo donde el señor se 

acerca a la agencia y hace el depósito, y verificar si fue solo 

o acompañado, para tener claridad. 

Gracias, presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Salazar. 

¿Algún otro señor congresista? 

Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Sí, presidenta. 

Señor Aldo Rodríguez, que nos explique, ¿por qué le dio a usted 

el dinero la señora Yesenia Ponce para ese depósito?, ¿ella no 

podía depositarlo?, ¿le dio alguna explicación de por qué usted 

debía hacer ese depósito a este señor director? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Ella me pidió por 

favor que al señor fulano de tal le deposite ese dinero, y como 

estaba mi hijo ahí, entonces yo le hice el favor. 

Yo, como le digo, yo solo me movilizo, hago mis cuentas, todo. 

Con los años que tengo lo hago solo, porque todavía mi cerebro 

trabaja. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Pero le dio alguna 

explicación?, “oiga, señor, deposíteme esto, porque yo no 

puedo”, ¿le dio alguna explicación? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, lo deposita al 

señor fulano de tal, no más me dijo. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿No le dijo para qué? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, no me dijo. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Su hijo no le explicó para qué 

usted iba a depositar? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, no me ha 

explicado. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Usted lo conoce al señor 

director, quien iba a recibir? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, no lo conozco. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Simplemente usted fue… 
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El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Nada más, yo soy un 

desconocido para él. Le hice el favor de ir a depositarlo, 

porque yo la conocí a la congresista en Chimbote. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Y le dio usted el voucher a la 

señora Yesenia Ponce o a su hijo?, el voucher de depósito. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Pero ahí estaban los 

dos, yo le di a ella. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿A ella le entregó el voucher?, 

no a su hijo. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Sí. Yo desconocía, 

no sé. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Y no sabe cómo apareció el 

voucher en manos de su hijo?, porque él es el que presenta como 

una denuncia. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, yo desconozco 

porque él tiene su trabajo muy aparte y yo paro viajando. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Entonces, ¿usted no conocía las 

actividades mediante las cuales estaba haciendo ese depósito de 

dinero? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, desconocía yo. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Simplemente fue y depósito el 

dinero. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Sí, deposité el 

dinero. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— No le dieron ninguna 

explicación. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, no me dieron 

explicación. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Pero es medio raro, porque una 

persona que puede trasladarse por sí sola, depositar dinero, 

¿para qué le pide a usted que haga el depósito?, es para 

esconder alguna cosa. 

La señora PRESIDENTA.— Un momento, por favor, señor Rodríguez, 

para que termine la pregunta el congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿No sabía usted?, ¿su hijo 

tampoco le contó? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, tampoco. 

Como le vuelvo a repetir, congresista Lescano, yo poco me veo 

con él, cuando voy a visitarlo a Chimbote, vengo a visitar a mis 

hijas me encuentro con él, porque yo mayormente paro en el Sur. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Eso es todo, presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Lescano. 

Congresista Sarmiento. 
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El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Para poder aclarar sobre 

ese punto. Si usted dice que la congresista le dio el dinero (5) 

le debió haber dado un papel con el nombre de la persona y el 

número de cuenta, ¿y ese papel lo ha guardado?, ¿no lo tiene? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, yo tengo el 

voucher, nada más, el voucher que le entregué pero nada más. En 

la tarde le entregué su voucher, porque me pidió por favor. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Le entregó el voucher pero 

tampoco el papel que le había dado, ¿también se lo entregó? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, no.  

La señora PRESIDENTA.— Congresista Sarmiento. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Solamente quería aclarar 

que a la hora que hizo el depósito, le entregó el voucher 

únicamente y el papel con el nombre y número de cuenta debe 

haber sido con puño y letra de la congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, para que responda. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— El voucher solamente 

del Banco de la Nación. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

Congresista Sarmiento. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— ¿Y qué hizo con el papel 

donde había puesto el nombre y número de cuenta? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Eso le entregué a la 

congresista. No sé cuál habrá sido su fin, ahí no le puedo decir 

a quién se lo entregó. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, dos preguntas 

para el señor Aldo. 

El señor Aldo dice que recibió de manos de la congresista 

Yesenia Ponce los 10 000 soles, se fue y en presencia de su hijo 

y él solo se fue a la agencia, hizo el depósito de los 10 000 

soles y dice que el voucher lo entregó a la congresista Yesenia 

Ponce. 

Mi pregunta es, ¿en qué momento, en qué tiempo, en qué día, 

cuándo, en dónde, en qué lugar le entregó el voucher a la 

congresista Yesenia Ponce de ese supuesto depósito de los 10 000 

soles? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, para que pueda responder 

a la pregunta de la congresista Salazar. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Fue a la una de la 

tarde que yo regresé del Banco de la Nación, le entregué su 

voucher. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Qué fecha? 
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El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— 27 de abril de 2017, 

un día jueves. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias. 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí, presidenta, yo pido que 

usted y su equipo técnico revisen la denuncia del hijo del señor 

Rodríguez, y también cuando él se presentó en la comisión, si 

mal no recuerdo —me rectificarán o me corregirán— el señor dijo 

en su momento que le dio los 10 000 soles para que pague porque 

la congresista tenía que viajar a su región. 

Y que el voucher se quedó con su hijo, y que el voucher lo tenía 

el hijo, y después se acordó del voucher por estas denuncias y 

ha presentado la denuncia acá. 

Pero el señor Aldo Rodríguez, dice que él depositó los 10 000 

soles y que luego ese mismo día a la una de la tarde él le 

entrega el depósito a la congresista Yesenia Ponce.  

Entonces, aquí alguien está mintiendo, presidenta. O es la 

congresista Yesenia Ponce o es el señor Aldo y el hijo, porque 

supuestamente cuando nosotros en la última sesión del 

congresista Juan Carlos Gonzáles, la congresista Yesenia Ponce 

presentó sus descargos y ella presentó los pasajes que había ido 

a su región. 

Yo no sé si en el pasaje dice a qué hora se fue, porque el señor 

dice que le ha entregado a la una de la tarde, entonces, 

tendríamos que ver el pasaje, cuál era su hora de salida, cuál 

ha sido su fecha de regreso. 

Y también está el informe de su seguridad donde también precisa 

que ellos dieron cuenta que la congresista se fue a su región, 

entonces, sí a mí me queda esa duda, que no concuerda. 

Yo pido que el hijo del señor Aldo Rodríguez esté presente y la 

denuncia que él hizo en su momento, revisar el archivo de sus 

declaraciones en su momento, porque él dijo otra versión. 

Gracias, presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Salazar. 

Congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Yo quería preguntarle al 

señor Aldo Rodríguez, no le parece extraño que está la señora 

congresista acompañado de alguien que trabaja, es decir que gana 

sueldo, con la congresista, y que sea un tercero, el papá de ese 

trabajador, de ese colaborador de la congresista en ese tiempo y 

que le entregue en Lima, 10 000 soles, considerando —con el 

respeto que se merece— la edad, y sobre todo que está acompañado 

del trabajador, del colaborador de la congresista y le entrega a 

un tercero.  

Quisiera que me aclare, ¿no le parece extraño?, “oye hijo, a ti 

te pagan por ayudar, colaborar con la congresista y me vas a 

hacer trabajar a mí” 
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Es algo que no está dentro de una lógica entre relación padre-

hijo y el trabajador con la congresista. 

Gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, señor Rodríguez, ¿no 

le pareció extraño esa actitud de pedirle a usted que haga el 

depósito? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Como le vuelvo a 

repetir, yo a él poco lo veo, porque yo paro en negocios 

llevando y viendo, vengo a Lima, tengo mi negocio, porque estoy 

jubilado porque trabajo.  

Entonces, yo llego acá a Lima a veces una semana, 4-5 días me 

quedo, y justo da la casualidad que había llegado yo, me 

pidieron por favor. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Rodríguez. 

¿Algún otro congresista? 

Bueno, la presidencia pregunta. Señor Rodríguez, ¿podría, por 

favor, usted darme su nombre completo, su número de DNI y la 

edad que tiene? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Aldo Gilberto 

Rodríguez Sánchez; DNI 32780755; 77 años. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, ¿de dónde conoce usted a 

la congresista Ponce? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Llegó en su 

camioneta a mi casa en Chimbote a dejar lampas, víveres. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Su hijo trabaja con ella o trabajó con 

ella? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Trabajó con ella. 

La señora PRESIDENTA.— Por intermedio de su hijo usted conoce a 

la congresista Ponce. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Sí, porque justo ese 

día llegó y usted sabe que yo soy un hombre de trabajo, si veo 

un señor que está bajando sus cosas yo voy y le ayudo, porque 

todavía puedo. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Qué le dijo la congresista Ponce cuando 

le dio ella o quién le dio los 10 000 soles a usted?, ¿su hijo o 

la congresista Ponce? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Bueno, estaban los 

dos ahí, pero ella me dio el dinero. 

La señora PRESIDENTA.— Ella le dio el dinero, ¿y qué le dijo? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Me llamaron, yo 

estaba en el dormitorio, mi hijo me dice “le llama la 

congresista”, como ya la conocía, “cómo está —le dije— 

congresista” le di la mano. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Por qué cree usted que la congresista 

Ponce le pidió a usted de favor que haga ese depósito si su 

hijo, que era un trabajador o colaborador de ella no lo haría?, 
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¿por qué cree usted que le pidió a usted y no a su hijo?, su 

opinión para nosotros es importante. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Como le digo, yo 

desconozco, si él está trabajando con una congresista o con 

cualquier señor que puede ser un administrador, si es mi hijo, 

¿por qué no puedo yo ayudarles?, ¿por qué no le puedo hacer el 

favor? 

La señora PRESIDENTA.— No, nadie está objetando que usted no 

pueda ayudarlo, nadie está objetando eso, simplemente que nos 

interesaría saber qué le dijo a usted la congresista para darle 

10 000 soles, porque una cosa es depositar 10 000 soles y otra 

cosa es depositar 100 soles. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— “Señor Aldo, me 

puede usted hacer el favor…” 

La señora PRESIDENTA.— De depositarle ¿a quién le dijo? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Inclusive me dio el 

nombre ella en un papel. 

La señora PRESIDENTA.— Le dio un papel con el número de cuenta a 

quien tenía que depositarle. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Sí, claro, y el 

nombre del señor. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Y ese papel dónde está? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Eso no, yo no, no se 

le regresaba pues no. 

La señora PRESIDENTA.— ¿No se lo ha regresado usted? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Y dónde está ese papel? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Bueno, sí le di el 

número donde había depositado, donde está la seguridad que le 

estoy dando. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Sabe usted a quién le depositó? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No sé yo a quién 

habré depositado, señora. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted acostumbra, señor Rodríguez, a 

andar con cantidades de dinero fuertes? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Yo sí, he sido 

patrón de lancha, ya estoy jubilado, yo he trabajado en el 

tiempo de Banchero, he terminado acá en Tasa, hace 6 años ya 

jubilado. 

La señora PRESIDENTA.— ¿de qué tiempo estamos hablando atrás? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Yo ingresé a la 

pesca a los 18 años, en la época del señor Banchero Rossi, he 

sido 20 años tripulante y 25 años de patrón. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 
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¿Dónde indica usted, en qué agencia del Banco de la Nación 

depositó el dinero? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Frente al 

Aeropuerto, adentro hay un Banco de la Nación. 

La señora PRESIDENTA.— Sí, lo conozco. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Correcto, ahí. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Fue el día? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— El día 27 de abril 

de 2017, un día jueves. 

La señora PRESIDENTA.— ¿A qué hora fue? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— A la una de la 

tarde, una y minutos ha sido. 

La señora PRESIDENTA.— Es decir, usted le entregó el voucher a 

la congresista después de haberlo depositado, es decir, ¿la 

congresista fue con usted al banco? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, no fue. Ella me 

pidió por favor si yo lo podía hacer, yo le dije que sí. 

La señora PRESIDENTA.— Yo sé, pero usted dice “yo le entregué el 

voucher a la congresista a la una de la tarde”, entonces, si 

usted ha hecho el depósito a la una de la tarde, ¿cómo le ha 

entregado en el instante a la congresista? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Ella ha llegado más 

tarde a recoger su voucher. 

La señora PRESIDENTA.— Más tarde, ¿qué tan tarde? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— En la tarde ya. 

La señora PRESIDENTA.— 4, 5, 6, 7 ¿aproximadamente? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Yo le deje a mi 

hija, ella le daría pues a mi hijo. Pero la cosa que yo cumplí. 

La señora PRESIDENTA.— A su hija, ¿cómo se llama su hija? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Mi hija vive ahí 

pero yo se lo dejé, y se lo entregó no sé, a ella o a mi hijo le 

habrá entregado. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted le entregó el voucher a su hija 

para que le entregue a la congresista?, es decir, ¿la 

congresista llegó hasta la casa de su hija para recibir el 

voucher?, ¿eso, entiendo? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No sé, ya desconozco 

porque yo viajé ese día al Sur. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Cómo se llama su hija? 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Mi hija vive ahí, 

pero no sé si se lo entregaría a mi hijo, eso no le he 

preguntado. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Su hija vive en Bocanegra?, ¿dónde vive 

su hija? 
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El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— No, ella vive acá en 

Angélica Gamarra. 

La señora PRESIDENTA.— Angélica Gamarra. Entonces, usted da fe 

que usted le entregó el voucher, para que se lo entregue a la 

congresista, a su hija. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Si no estaba la 

congresista, se lo dé a su hermano para que le dé a la 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

¿Alguna otra pregunta, señores congresistas? 

Entonces, lo invitamos a que se pueda retirar cuando usted 

desee, señor Rodríguez. 

El señor RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, Aldo Gilberto.— Muchas gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, por su atención y su tiempo. 

Pasamos con el siguiente testigo. 

Señor Aldo Nolberto Rodríguez Uceda. 

Bienvenido, señor Rodríguez Uceda, por favor si tiene algo que 

acotar. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Buenos días, señora 

presidenta de la comisión. 

La señora PRESIDENTA.— Buenos días- 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Buenos días a los 

congresistas. 

Quisiera que me de dos minutos nada más, previos, para abordar 

el tema de la congresista, de sus estudios. 

Bueno, yo he venido más porque fui amenazado el día de ayer, 

llegó un documento a […?], me supongo porque no tiene nombre, se 

supone que es una amenaza. 

Entonces, yo he venido acá con toda la decisión, porque creo que 

hay muchas cosas que están quedando en el aire. Acá tengo 

también hemos hecho una denuncia por enriquecimiento ilícito y 

creo que por ahí también va el asunto de la amenaza, donde se 

van a ver involucrados ministros del régimen. 

Agradezco que sean los congresistas desconfiados, porque cuando 

yo venga a declarar por enriquecimiento ilícito, y acá traigo un 

correo, yo quiero llegar a entender que la congresista miente, 

miente y miente. 

Cuando hizo ella su descargo en Cuarto Poder, dijo que yo le 

había pedido EsSalud, acá tengo un correo de ella que le reenvía 

Grados, el ex ministro, que le manda a Del Castillo Mori, donde 

le da mi nombre para ser funcionario de EsSalud, y ahí le 

responde. 

Acá tengo la cuenta de Milagritos Vera, con el nombre, con la 

letra de la congresista. No tengo el de Soto para que lo 

verifique en la cuenta, tengo el original. 
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También tengo acá otra agenda donde dice al señor Lescano 

demente. Le alcanzo al señor Lescano, con su letra. 

Acá tengo un certificado en blanco también, que me ha llegado a 

mi oficina, que como dice el congresista Miyashiro, que 

verifiquen el número, se lo dejo también congresista. 

Tengo, también, a la señora Roxana Janet Peña, que no ha podido 

venir pero me encargó, (6) dice que ella ya mandó cartas 

notariales acá, está haciendo su descargo, me imagino que debe 

tener usted los cargos. 

Y acá me mandó un cargo donde manda a la lideresa Keiko 

Fujimori, donde le dice y acá está el courier, el cargo 

recibido, “ha tratado de llegar a soluciones pacíficas, las 

mismas que antes de tomar cualquier decisión, estoy optando por 

usar un mecanismo conciliador. Señor Keiko Fujimori” Acá también 

el cargo, se lo dejo a su persona. 

Como le dijo, creo que deben estar preocupados, he recibido 

amenazas. Yo lo que quiero acá es dejar claro a la Prensa que me 

está mirando, que si me pasa algo yo le echo la culpa a la 

señora congresista y al entorno, al entorno que ha hecho toda 

una mafia para enriquecerse. 

Ya no voy a hablar con medias tintas, voy a hablar claramente 

las cosas. Porque me han amenazado a mí y han amenazado a mi 

familia. 

Entonces, cuando yo venga acá a declarar por enriquecimiento 

ilícito, de repente no está grabado, de repente no está filmado, 

porque a mí sí me da cólera, me indigna que salgan personajes a 

decir “cero corrupción, tolerancia cero”, cuando ellos han 

negociado con la congresista. 

Bueno, pero ese será otro tema, cuando me toque. Volvamos al 

tema, disculpen que me haya un poquito explayado. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez Uceda, le agradecería 

mucho, el punto que estamos hablando en este momento específico 

es sobre la denuncia de los 10 000 soles que se ha depositado en 

el Banco de la Nación.  

Por favor, si puede usted responder de acuerdo al tema puntual. 

El otro caso de enriquecimiento ilícito lo veremos en otro 

momento, cuando también sea usted invitado, seguramente. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Muchas gracias. 

Mi señor padre acaba de llegar de Mollendo, por eso un poquito 

su nerviosismo, primera vez que viene al Congreso; yo he venido 

muchas veces, como me dijo el de Seguridad, “primera vez que 

viene”, no, yo he entrado muchas veces con la congresista y 

hasta con los empleados de la congresista. 

Yo no he sido empleado de la congresista, yo no he ganado 

sueldo, ella quiso que yo fuera su asistente, le dije que no, 

porque yo he sido aportante de su campaña. 

Entonces, cuando yo he estado en la camioneta con un amigo de la 

congresista, un tal Wally Medina, que es un allegado a ella, que 
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ya después diré los negocios que está haciendo con ella, me 

llevan al departamento de mi hermana. 

Entonces, ¿por qué lo mando yo a mi señor padre?, porque yo con 

ella no tenía una relación de empleado, sino una relación 

amical. Cuando llegué a mi casa ella saluda, porque mi hermana 

sale al balcón y yo le invito a pasar. Lo que sucede es que 

cuando ella se acuerda del depósito su amigo de la camioneta se 

había ido a echar combustible, yo por amabilidad, porque ella 

estaba recién conociendo a mi madre, a mis hermanas, le dije 

“quédese, no se preocupe, le voy a mandar hacer yo a mi padre”, 

que estaba en su cuarto. 

Mi padre recién viene de Mollendo, acá no se ha preparado nada, 

porque si yo lo hubiera preparado a mi padre, no hubiera habido 

ningún inconveniente. 

Entonces, ahí es cuando se hace el depósito de los 10 000 soles. 

Como le digo, yo estoy completamente seguro, yo no me voy a 

andar con medias tintas, como los señores de la UGEL, que de 

repente por el temor, esos documentos son falsos, les estoy 

mostrando las pruebas. 

La señora Janet, también ha dicho que son falsos, me los ha 

corroborado y voy a hacer que envíe una carta notarial, que me 

le ha dado sino que se ha traspapelado, que también no ha 

estudiado con la congresista. 

Pero bueno, entonces, volviendo al tema se hace el depósito, el 

voucher se queda conmigo y posteriormente yo hago la denuncia. 

Ahora estoy llano a sus preguntas. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Rodríguez Uceda. 

¿Algún señor congresista que quiera hacer una pregunta? 

Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Señor Aldo, ese depósito de 10 

000 soles que se entregó a este señor director, ¿para qué 

efectos era?, ¿usted conoce? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez Uceda, adelante. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— A través de la 

presidencia, no, en ese momento yo desconocía, no sabía quién 

era el señor Soto. Y eso es fácil, como le dije al señor fiscal, 

que hagan el levantamiento bancario, yo no tengo nada que 

ocultar, que hagan el levantamiento de las comunicaciones, yo 

con el señor Soto no tengo ni he tenido nunca comunicación. 

Entonces, yo no lo conocía; en ese momento, a la congresista, de 

repente para ustedes es sorpresa, pero yo que he estado en su 

entorno, la congresista manejaba mucho dinero, que ya como le 

digo es otro tema, que ya lo aclaré bien, pero la congresista ha 

manejado mucho dinero. 

Y no tan solo ha hecho esos depósitos, ha hecho muchos depósitos 

a través del técnico Johan Valladares, que es su técnico, y eso 

es fácil, sino que la señora tiene inmunidad y ahí sí se 

complica el tema.  
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Lo que estoy diciendo, lo mandé a mi padre, con mi padre tengo 

una relación, de repente a ustedes les sorprende pero muchas 

veces ha ido al banco, él va al banco, él cobra su jubilación, 

él va solo, y también le he mandado a hacer algunos depósitos 

cuando se va a Chimbote. No le extraña a él el monto. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— En ese momento no sabía para qué 

era el depósito. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— No, en ese momento no. 

Al señor no lo conocía y no me pareció nada incorrecto. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Pero posteriormente se entera. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Claro, lógico, yo 

estaba en el Despacho. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Y para qué fue entonces esos 

depósitos? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Yo supongo, ahora sí 

tengo que decir, yo supongo que fue para, lógicamente, los 

certificados, porque ahí le estoy presentando la cuenta de la 

señora Milagritos. 

Para qué la congresista tiene la cuenta de la señora Milagros 

Vera Maguiño, eso es con su letra, esa es la letra de la 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿La congresista Yesenia Ponce, 

le refirió después para qué estaba haciendo ese depósito?, ¿cómo 

se enteró para qué cosa era? 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez, para que responda por 

intermedio de la presidencia, por favor. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Disculpe, señor 

presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Adelante, responda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— La señora congresista 

siempre ha creado un tema que no se comentara sobre sus 

estudios, para ella todo estaba okey, todo estaba claro, y 

prohibió que se toque ese tema en la oficina. 

Pero yo tenía acceso a los expedientes, y el expediente estaba 

en su oficina. Yo le he visto hacer escritos en su computadora, 

eso es fácil, van a su computadora y van a encontrar los 

escritos, los escritos de Milagros Vera Maguiño, que ella 

supuestamente le mandaba a la congresista. 

Yo creo que un técnico, un especialista va, ustedes que son 

congresistas, señor congresista de Ética vaya, que le dé permiso 

y ahí van a encontrar los escritos. A menos que cambien la 

memoria, así de simple. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 
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El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Cuando usted habla de escritos 

son comunicaciones, correos, que se enviaban entre ellos o qué 

cosa. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— No, los escritos, 

porque como le digo, yo he tenido acceso a toda la oficina de la 

congresista, yo he visto los escritos que se ha realizado, que 

supuestamente la señora Milagros le mandaba; la carta notarial 

que le mandó la señora Milagros a la congresista, fue fabricado 

en su Despacho. 

Por eso es que la Notaría, de donde manda a su despacho, está a 

media cuadra de su despacho, la Notaría Calmet, así de simple. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Usted conoce cómo consiguió 

esos certificados la señora Yesenia Ponce?, esos que ha negado 

la UGEL que los ha visado, ¿usted sabe cómo los ha conseguido? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Yo sé por el entorno. 

El que sabe mucho acá es el técnico Jhon Cotrina, que trabaja 

con la congresista, la congresista lo despidió y lo ha vuelto a 

contratar, lógicamente esa nueva contratación no es por nada. 

Johan, el otro asistente, le conoce todo a la congresista. 

Entonces, como le digo, yo he visto todo, acá es mi palabra y 

las pruebas que estoy presentando. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano, terminó. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Entonces, usted puede afirmar 

que esos certificados son falsos, los presentados por la 

congresista. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Yo sí. Yo con todo lo 

que he visto, como le digo, no voy a andar con medias tintas, 

para mí son falsos, porque he visto cómo están los escritos en 

la computadora de su Despacho, de su privado. 

He visto cuando Milagros ha llegado a solicitar computadoras 

mediante un documento. 

La congresista, lamentablemente, es muy hábil en algunas cosas y 

para otras no, porque ha recibido el documento, lógicamente no 

creo que lo vaya a mostrar. Ha solicitado computadoras, por eso 

es que la señora Milagros iba a reclamarle esas computadoras. 

Y ahora, como le digo, ahí está la cuenta. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— ¿Y usted sabe quién falsificó 

los certificados?, ¿quién es la persona que ayudó?, ¿o ella por 

sí sola?, porque aparecen sellos. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez Uceda, para que responda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— Disculpe, la poca 

costumbre, congresista, a través de la presidencia, lógicamente 

es la señora Milagros, ¿por qué?, porque ella ya, hay un previo 

certificado, este no es el primer certificado falso, ya hay un 

primer certificado presentado al Jurado. El Jurado tiene un 

expediente. 
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El Jurado, lamentablemente, tiene mucho que ver, a través de la 

señora, se me fue el nombre, que es la coordinadora 

parlamentaria, amiga de la congresista, que también supo del 

tema, Mercedes Carrillo, y que ella fue quien me llamó —fácil 

con el levantamiento de las comunicaciones— me llama diciendo 

que no presente la congresista, porque la congresista quería 

hacer una corrección en la hoja de vida del Jurado, y Mercedes 

Carrillo le dijo “no, no me toques ese tema, está muy 

complicado, vas a salir perjudicada”. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Congresista Lescano, terminó? 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Terminé. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias. 

¿Otro señor congresista que desee hacer preguntas? 

Congresista Mulder. 

El señor MULDER BEDOYA (PAP).— Presidenta, el señor Rodríguez 

Uceda ya ha comparecido en la comisión en anterior oportunidad, 

de manera que esta es una historia vieja, diríamos, estamos 

hablando creo que, por lo menos, el mes de setiembre del año 

pasado. 

Y hasta ahora —en esa oportunidad tenía una duda— y hasta ahora 

la sigo teniendo, ¿cómo es que en la casa del señor Rodríguez 

Uceda se presenta la congresista Ponce, y él la conoce, y sin 

que le diga para quién ni para qué, le entrega 10 000 soles, que 

él a su vez le entrega a su papá para un depósito? 

Esa es la parte que hasta ahora no me queda clara. El depósito 

sí se ha hecho, pero cómo es que usted puede estar en su casa, 

de repente llega una congresista y le dice “acá hay 10 000 

soles, puedes depositarlo en la esquina” y no pregunto para qué, 

de quién es y no sé qué, además viniendo de una congresista. 

Esa parte el señor Rodríguez Uceda no la explicó bien la vez 

pasada. No sé si ahora tiene un alcance más explicativo, más 

lógico alrededor de un tema como ese. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez Uceda, para que responda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo Nolberto.— A través de la Mesa. 

Sí, congresista Mulder, buenos días. 

Como lo dije, yo llegaba con la congresista, habíamos estado en 

su oficina con su amigo Wally Medina, entonces ellos agarran —

bueno, me imagino que estaban con el tiempo disponible— me 

dijeron “te llevamos a tu casa”, correcto, “bacán, le digo”, me 

llevaron a mi casa en Los Olivos. 

Entonces, fue cuando se cuadran, se estacionan, que yo toco el 

timbre, salen mis hermanas, sale mi mamá y la congresista con su 

carácter que tiene baja la luna, porque es una camioneta 

polarizada, y saluda, mis hermanas le corresponden el saludo, 

ellas no la conocían, la conocían por televisión; entonces le 

digo “congresista, pase”, “bien”, me dijo, pasó, subió y mi 

madre tuvo un tropiezo, se cayó y su amigo se retiró “voy a 

echar combustible”. La congresista subió y se puso a conversar, 

a saludar.  
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Qué es lo que pasa, que su amigo al echar combustible se demora 

un poco, entonces la congresista dice “uy, tengo que hacer un 

depósito”, imagino que la estaban presionando, porque recibía 

llamadas, seguramente la estaban presionando y dice “tengo que 

hacer un depósito”. 

Entonces, como ella recién había llegado, habíamos comprado una 

gaseosa para invitarle, le digo “¿congresista, qué es lo que 

tiene que hacer?, “no, tengo que hacer un depósito”. Como le 

digo, no es la primera vez que le veo hacer depósitos, esos 10 

000 soles es un depósito pequeño. 

Había confianza, no solamente conmigo, con todo su entorno, daba 

la tarjeta de crédito, daba la clave, ahí está el caso de los 

lapiceros. (7) Esa tarjeta de crédito le ha dado ella, a mí 

también me ha dado para comprar sus cosas. 

Yo he ido a sacar plata del Banco de Crédito, dos mil, tres mil 

soles, cinco mil soles. 

El señor MULDER BEDOYA (PAP).— Pero usted, sin ser trabajador. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Por eso le digo, yo he estado 

en su oficina casi seis meses, la señora congresista me ofreció 

trabajo como le digo, señor congresista, yo le dije que no podía 

aceptar ser su asesor, porque yo había dado dinero para su 

campaña. 

Entonces, en mi acción de protegerla, le dije que no podía. 

Entonces, me dijo, yo te voy a conseguir otra chamba, me dice, 

Aldo no te preocupes, pero le empecé a asesorar, le seguí 

asesorando, parece que le gustó tenerme ahí de asesor, pero no 

me pagaba, siempre me decía ya te va venir el trabajo, y ahí 

está el correo que le he enseñado, donde me ofreció EsSalud, ya 

después le diré más claramente, como son sus conexiones con el 

Poder Ejecutivo. 

Pero volviendo al tema, yo no vi como le dije, nada de malo, 10 

mil soles, y le mandé a mi señor padre, lo único que lamento es 

haberle mandado a él ¿no? Porque le hubiera mandado mejor a mi 

sobrino creo que es más joven, porque él ya es una persona de 

edad, pero como a veces dicen, hoy día él ha venido tan solo 

desde Mollendo a dar su declaración, porque yo se lo he pedido. 

Porque él me dijo no, pero yo le digo vente un ratito, para 

tratar de esclarecer, por eso es que he venido yo un poco más 

decidido a aclarar todo este tema. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Mulder. 

El señor MULDER BEDOYA (PAP).— Ahora, presidenta, el señor 

Rodríguez Uceda también ha formulado una denuncia contra la 

congresista Yesenia Ponce, en enero, que está en nuestra 

comisión, sobre un tema de enriquecimiento ilícito, aquí ya 

digamos, ¿es un tema distinto? o tiene que ver con todo esto del 

colegio y de los certificados, o es que usted ya ha entrado 

digamos en una etapa de investigación como para ampliar su 

denuncia, habrá más contenido, más peso, ¿cuál es el contexto 

del conocimiento que usted tiene de los hechos que está 

plasmando en esta denuncia? 
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La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez Uceda, para que responda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Bueno, yo creo que debe tener 

una relación, porque el dinero, los certificados, no son gratis, 

hay depósitos. 

Entonces, para hacer todo ese trabajo, se necesita dinero, 

entonces, tienen que haber una relación con ese enriquecimiento 

ilícito.  

La señora PRESIDENTA.— Congresista Mulder. 

El señor MULDER BEDOYA (PAP).— Pero ¿cómo es que usted sabe? 

¿usted se ha dedicado a investigar?, ¿a ver las compras? O sea, 

está en un proceso de investigación a efectos de darle más peso. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Así es, a través de la mesa, 

por eso es que he encontrado a través de mis documentos, y 

revisando mis correos, voy a alcanzar también correos, que van a 

dar peso pues, a este no tan solo enriquecimiento, ¿no? Tráfico 

de influencias, como le dije, acá hay ministros, o ex-ministros 

involucrados. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Mulder. 

Gracias, congresista Mulder. 

¿Algún otro señor congresista? 

Congresista Sarmiento. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Solamente una aclaración, 

no me queda claro, usted dice, de que la casa queda en Los 

Olivos, ¿no cierto? donde estuvieron reunidos, y donde a su 

señor padre le dieron la planta para que hiciera el depósito. Su 

señor padre nos ha dicho que el depósito lo hizo en la agencia 

frente al aeropuerto, ¿porque no hizo en una agencia mucho más 

cerca a Los Olivos? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda señor Rodríguez Uceda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, para serle preciso, vivo en 

Gamarra y Universitaria, de ahí al aeropuerto está cinco 

minutos, señor congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Sarmiento. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— O sea, ¿no hay ninguna 

agencia más cerca por ahí, del banco? Y cinco minutos es en 

carro. 

La señora PRESIDENTA.— Señor Rodríguez Uceda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- A través de la mesa, señor 

congresista, esa es la oficina que se viene a la mente, y la más 

segura, porque también tengo entendido que en el aeropuerto hay 

otra, ¿no? No hay, no he visto otra agencia del Banco de la 

Nación en Gamarra y Universitaria. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias. 

Congresista Sarmiento, ¿terminó? 

Gracias congresista Sarmiento. 

Congresista Lescano. 
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El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Sí, tengo una pregunta 

adicional, señora presidenta, ¿cómo explica que la señora Ponce, 

ha presentado documentos indicando que ese día no estuvo acá? 

Pasajes, una serie de documentos que acreditarían, ¿no? Que 

había viajado, que no estaba presente, consecuentemente que la 

teoría de que se le entregaron 10 mil soles a su señor padre, es 

falso, a ver, ¿qué ha pasado ahí? Usted que ha trabajado con 

ella, ¿tiene alguna explicación? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, señor Rodríguez Uceda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, señor congresista Lescano, 

le voy a ser bien sincero, la congresista, casi nunca viaja en 

ómnibus, desde la fecha que yo me he retirado de su despacho, 

siempre ha viajado en su camioneta, tenía los, y nunca facturaba 

el combustible al Congreso, tenía dinero. Oh, casualidad que la 

señora congresista, ese día, porque es fácil, que le digan que 

otros días ha viajado en esa empresa, habrá viajado dos, tres 

veces.  

En su semana de representación, la congresista, tan solo iba los 

viernes, toda la semana no iba, como muchos congresistas según 

lo que me refiere. 

Ella en su página de Facebook, nunca ha colgado fotos, recién 

las está colgando, de su representación, nunca ha colgado fotos, 

revisen su Facebook, ella nunca ha ido a su semana de 

representación, una vez se hizo un peeling, y no fue a su semana 

de representación, así de simple, o sea, la semana de 

representación no es controlada, ¿quién lo controla la semana de 

representación? 

De los policías, de su seguridad, su seguridad se acaba de ir a 

Brasil de vacaciones, ¿usted cree que su seguridad no va decir 

lo que ella quiere? Si ella ha dicho, ha negado que ha vivido en 

una casa de dos pisos, ha negado en Cuarto Poder ha dicho que 

ella ha vivido en un hotelito, pobrecita, yo tengo los correos 

de la congresista, con el administrador, el contrato que ahí 

está en el enriquecimiento ilícito. 

Por eso le digo, yo he dejado que hable la congresista, ¿para 

qué? Como ha quedado de mentirosa, y va seguir quedando de 

mentirosa, porque ese es su afán, con decirle de que ella 

practicó el llorar en el Congreso, lo hizo en su despacho, ahí 

estaba presente Johan, la asesora de agricultura, no recuerdo su 

nombre, que no van a decir lógicamente. 

Entonces, acá la mentira está siempre, pero como le digo, tengo 

documentos para poco a poco yo desbaratar todo sus argumentos. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Conforme usted nos indica esto, 

esos documentos que habría presentado o que ha presentado, 

perdón, la señora Ponce, serían documentos falsos, porque si ese 

día ha estado acá, y está tratando de demostrar que viajó, usted 

podría decir que esos documentos los ha fabricado también, ¿o 

no? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, señor Rodríguez Uceda. 
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El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Como fabricó la invitación de 

un consejero regional, y lo dije la vez pasada en ética, ella no 

tenía invitación para entrar a la sesión del gobierno regional, 

como le dije, usted me preguntó, me recriminó, y le dije que si 

me arrepentía, yo fui el que le di la idea. Y ahí fue el 

consejero Morillo fue al despacho, van a ver el las visitas, y 

él firmó, se fabricó, también con la computadora del despacho, 

hicieron la invitación lo firmó y ya está. Y se vino, y se 

presentó en el Pleno del Congreso. Ella dijo sí, he sido 

invitada, falso, fue fabricado. 

Y como muchas cosas de la congresista, la congresista al 

comienzo, al inicio de su período, se quejaba mucho de los 

congresista de Keiko Fujimori, de la señora, porque ella tenía 

mucha amistad, mucha llegada al gobierno, y ella qué es lo que 

hacía, le daba información. Ella iba a la bancada, escuchaba 

todo, e iba y le contaba a un ministro, y el ministro oh, Dios 

mío, contento pues, que le daba toda la información, y 

lógicamente ahí vienen los favores. Bueno ya creo que me estoy 

explayando mucho, ¿no? 

La señora PRESIDENTA.— ¿Terminó congresista Lescano? 

Gracias. 

Bueno, la presidencia va preguntar. 

Su nombre completo y DNI, así mismo de forma sucinta y clara, 

exprese el objeto de su denuncia, y la razón por la que lo 

interpuso. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Mi nombre es Aldo Rodríguez 

Uceda, mi DNI 25858512. Denunciar en el Perú es bien complicado 

congresista, se convierte uno, y más en mi región Ancash, uno se 

convierte, tratan de voltearle el pastel, lo tildan de desleal, 

¿no? 

Entonces, es complicado, no es fácil hacer una denuncia, pero 

queremos poner nuestro grano de arena, porque sobre todo mi 

región tan convulsionada, tenemos tres presidentes regionales, 

uno que acaba de salir, pero condenado, entonces, esto tiene que 

cambiar. 

Y en mérito a que cambiemos la imagen de la política, porque yo 

sí, vengo de formación política, ¿no? Donde me formaron en el 

Partido Aprista, vengo de las bases de apristas, con otros 

ideales, no sé si los habrán cambiado, pero me formé bien. Y 

esto debe terminar, y he visto que esto se ha manipulado de una 

manera grosera, que me ha indignado y sobre todo como les digo, 

ver a gente salir a decir que luchan contra la corrupción, y son 

los primeros corruptos, y eso me lleva acá, a desenmascarar todo 

esta corrupción liderada por la congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Cual fue la relación que los unía a usted 

y a la congresista, de forma personal, profesional, laboral, 

político, ¿qué relación los unía? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Fue más amical, me la presentó 

un amigo que fuera su jefe de prensa en Chimbote, él me la 

presenta y estaba pasando por penurias la señora congresista, de 
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su campaña, el esposo le había retirado su apoyo económico, 

porque ya no quería que vaya, entonces me pide en apoyo, 

entonces bien, bacán, soy político, no es la primera vez que 

aporto a una campaña, me la presentaron y ahí empezó la amistad. 

La señora PRESIDENTA.— ¿A cambio de qué? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Ya había sido electa 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Ah, bueno, ya fue electa congresista. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Ya fue electa congresista, pero 

se le venía un problema de los personeros, que tenía que hacer 

un depósito, y se le venía el cierre de campaña y supuestamente 

llegaba la señora Keiko Fujimori, que no llegó y para ese evento 

necesitaba dinero. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto, ¿tiene a la mano, las cartas 

notariales que le fueron enviadas por el señor Daniel Soto 

Rivera? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, me llegaron cartas 

notariales, gracias disculpe, me había olvidado, me parece algo 

inverosímil, graciosa, porque me piden que me rectifique y me 

dicen que me van a devolver el dinero, pero nunca me lo han 

devuelto. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Cuál dinero? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- De los 10 mil soles. O sea, el 

director del colegio, me manda una carta notarial, que no la he 

traído, diciendo pues, de que me reivindique y que me va 

devolver el dinero, los 10 mil soles, hasta ahora estoy 

esperando los 10 mil soles. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Puede usted hacernos llegar a la 

comisión, por favor, las cartas notariales en copia? Le voy a 

agradecer. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, si, voy a buscarlos, no hay 

problema, como le digo, lo más graciosos de esto es que yo no le 

pude responder la carta notarial, porque no tenía dirección para 

devolverla. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto, ¿conoce usted a la señora 

Milagritos Vera Maguiña? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, a ella si la conozco. 

La señora PRESIDENTA.— ¿De dónde la conoce? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Por medio de la congresistas, 

ella fue la que me la presentó, e intercambiamos números 

telefónicos. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto, ¿me puede usted explicar todo 

el proceso que se dio mediante la entrega de dinero, ¿dónde 

fue?, ¿cuál es la dirección?, ¿en qué hora fue? Porque su señor 

padre ha estado aquí, hace un instante, nos ha dado una versión, 

y queremos corroborar esa versión. ¿cómo fue?, ¿quién buscó?, 

¿en qué departamento?, ¿en qué casa? ¿en qué dirección? 

Etcétera. 
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El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Lo único que quiero hacer 

recordar, señora presidenta, que eso sucedió el año pasado, mi 

padre ya es una persona de edad, viaja, acaba de llegar de viaje 

desde Mollendo, viaja solo, se desplaza solo, es una persona 

lúcida, pero detalles, he visto que han preguntado detalles, que 

me incomoda un poco, lógicamente, porque como le digo, no ha 

habido preparación, ahora de repente me arrepiento de no haberlo 

preparado para que él no titubeé, pero como le digo. 

La señora PRESIDENTA.— Explíquenos por favor, desde el primer 

momento. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Exactamente, habíamos estado, 

no recuerdo si en el despacho como le digo, si hasta yo me 

olvido, si habíamos estado en el despacho o veníamos de un 

almuerzo, no sé si veníamos de un almuerzo. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Quiénes venían? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Waly Medina. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Perdón? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Waly Medina. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Quién es? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Es hermano de un ex alcalde de 

Huari, es amigo personal de la congresista, empresario, creo 

que, es el que le presta la empresa para la firma del contrato 

de su departamento. 

Entonces, no recuerdo si había sido el almuerzo, creo que, no 

recuerdo exactamente, pero la cosa es que me llevaron a mi casa, 

al departamento de mi hermana. Entonces, como vuelvo a decirlo, 

toqué la puerta, ya estaban ahí, (8) salió mi hermana y la 

congresista bajó la luna, y ella misma... 

La señora PRESIDENTA.— ¿A qué hora fue eso? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Eso habrá sido plan de doce y 

media, pues, ¿no? No recuerdo, una, doce y media, una, ¿no? La 

congresista saca la cara por la ventana y empieza a saludar, 

entonces, mis hermanas también le corresponden el saludo, ellas 

suponían que era ella, ¿no? 

Entonces, yo le digo, congresista pase para presentarle a mi 

mamá y mi hermana, a mi familia, entonces ella accedió y bajó, 

la hice subir, mi madre todavía se tropezó, se cayó, y empezó el 

coloquio, la presentación, vamos a comprar la gaseosa, pero a la 

congresista la llamaban por teléfono, ¿no?  

Entonces, ahí fue, en ese ínterin, como recién ella había 

llegado, entonces, yo por ser amable, le digo congresista no se 

preocupe, porque me dijo, tengo que hacer un depósito, no se 

preocupe, hay esa confianza como le digo, de repente ustedes se 

sorprenden porque tienen una relación trabajador, entonces 

cuando hay una relación trabajador, es un poco más distante, 

pero ahí no había una relación trabajador. Entonces, tengo que 

hacer un depósito, yo le había hecho depósitos también, le he 

ido hacer pagar, he manejado su tarjeta de crédito, no tan solo 
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yo, sus trabajadores sí, su tarjeta de crédito, la congresista 

es una persona presuntuosa. 

La señora PRESIDENTA.— Había mucha confianza para haber manejado 

tarjeta de crédito. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, no tan solo a mí, se lo dio 

a Candy, se lo dio al técnico no recuerdo, Jhon Cotrina, Johan 

Valladares, todos han manejado sus cuentas, y con su clave 222, 

la más fácil que había del mundo. 

Entonces, le dije. 

La señora PRESIDENTA.— Siga. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Le dije, no se preocupe 

congresista, quédese un ratito más, ahorita lo mando yo a mi 

señor padre, que estaba en el cuarto. Entonces.  

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted se ofreció? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Lógico, eso si es verdad, yo me 

ofrecí, porque dijo tengo que hacer un depósito. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Y usted sabía a quién iba dirigido el 

depósito? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- No, en ese momento no pues, no, 

quizás si hubiera sido a cualquier persona, como le digo, yo ya 

le he hecho encargos. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Cuánto tiempo se tomó entre entregarle 

el dinero, y que vaya a depositar, porque tenemos en el Voucher 

que el depósito fue como a la una de la tarde, estamos media 

hora en eso. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Claro, eso ha sido rápido, más 

ha sido mi demora de contar el dinero, porque fue un fajo, lo 

único que debí haber guardado el precinto de seguridad, porque 

yo estoy seguro que con ese precinto de seguridad ahorita 

estuviéramos en otro nivel de seguimiento de ese dinero, pero 

no, fue un cinto lógicamente que lo conté. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Porqué usted mando a su padre, una 

persona de mayor, a que haga este servicio, si podía haberlo 

hecho cualquier joven de repente de su casa, más rápido? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Yo, con mi padre, tenemos una 

relación que yo nunca lo veo como un viejo al él, o sea, como 

una persona de edad. 

La señora PRESIDENTA.— Nadie está diciendo que es un viejo. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Solamente quiero aclarar el 

tema, porque él es una persona que se desenvuelve, se va a 

Mollendo, se va a Chimbote, viaja constantemente, él va al Banco 

a sacar su dinero de su jubilación, va a hacer sus trámites, 

tiene dos casas en Chimbote, va los visita, él es una persona 

muy lúcida, no maneja dinero de ahora, viene manejando dinero de 

mucho tiempo atrás, él no se sorprende, ¿por qué? porque confía 

en mí, eso es lo que le faltó decir, ¿no? Yo confío en mi hijo, 

así yo le hubiera dado un millón, yo creo que él lo hubiera 

hecho. 
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La señora PRESIDENTA.— ¿Qué pasó después del depósito? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Después del depósito él va y 

regresa, lógicamente la congresista ya llegó su amigo. 

La señora PRESIDENTA.— ¿La congresista estaba ahí en su casa 

esperando el depósito? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Claro, lógico. 

La señora PRESIDENTA.— Okey. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Pero llega su amigo de echar 

combustible. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Su amigo? ¿Quién? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- El Waly Medina, entonces, le 

toca claxon, porque él no llegó a subir, y la congresista se 

volvió a desesperar, me dice ya me voy, y se va. 

La señora PRESIDENTA.— Pero le entregaron ya el voucher. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- No, mi padre no había llegado, 

por eso le digo, mi padre los detalles no los recuerda, porque 

como le digo, ahí sí, le digo ¿no? eso sucedió el año pasado, si 

yo mismo ni me acuerdo la hora. 

La señora PRESIDENTA.— Hay una repregunta ahí, ¿a quién le 

entregó el voucher su padre, a usted o a su hermana. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Mi padre no, el voucher me lo 

entrega a mí. Porque él llega a la casa, y ya no estaba la 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Porque su papá ha mencionado a su hija. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Él no recuerda, y por querer 

salir del paso, lamentablemente, por eso que a mí me ha 

incomodado la forma, pero bueno, por eso es que estoy acá yo. A 

mí pregúntenme lo que gusten, de la manera que gusten, yo estoy 

acá para responderles. 

Entonces, me lo da a mí, y se olvidó el tema, porque a él como 

le dije hay mucha confianza, él no volvió a preguntar, él es una 

persona que hizo un favor y está metido en esto, ¿no? Lo 

cuestiono, pero eso fue su participación, así de simple. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. ¿Para qué? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Y el voucher me lo quedé yo, 

porque como le dije, la congresista es una persona muy 

descuidada, muy, muy descuidada, ¿no? Ya voy a presentar algunas 

cosas que tengo más, por el descuido de ella, no se preocupe. 

La señora PRESIDENTA.— Una pregunta señor Rodríguez Uceda, ¿por 

qué usted la ayudó en la campaña a la congresista Ponce? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Como le digo, tengo formación 

política, yo en Chimbote participo en Política, no de ahora, de 

años atrás, he sido funcionario, justamente me sacó en el 

programa de Frecuencia Latina una denuncia que está recontra 

archivada, la gané dos veces, me la sacó cuando era funcionario 

público, entonces, siempre estoy en política, me interesa la 

política.  
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Esta vez no he participado porque he estado ocupado y como le 

digo, el salir a denunciar a un funcionario, o, a una 

congresista, es un pecado en la región Ancash. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted ha conversado con la señora 

Milagritos Vera Maguiña?, ¿la conoce? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Claro, yo he conversado con 

ella anteriormente, después de que ha sucedido esto, ya no.  

La señora PRESIDENTA.— Anteriormente ¿a qué?, ¿antes de la 

denuncia? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Claro, antes de la denuncia, 

ella me llamaba. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Sobre qué tema? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Me llamaba por las 

computadoras, o sea, como la congresista no le respondía las 

llamadas, entonces la congresista me dijo, dale tu número, yo le 

di mi número, entonces, ella me llamaba, me decía Aldo, ¿cómo 

van mis computadoras? Yo iba, le decía a la congresista. 

Congresista, me está llamando Milagros, dice sus computadoras, 

dice aunque sea de segundita, ya, ya me dice, ya déjala, no te 

preocupes, ya yo veré como lo soluciono este problema. 

La señora PRESIDENTA.— Ah, debo entender que la congresista se 

comprometió con la señora Milagritos en darle computadoras, ¿en 

donarle computadoras? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Sí, para su centro educativo. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Cuántas? 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Bueno, el número 

La señora PRESIDENTA.— No sabe el número. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- No, computadoras no más dice el 

documento, porque yo lo leí, ella me lo entregó a mí, y yo le 

hice ingresar por mesa de partes. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

¿Algún otro señor congresista, algo que preguntar? 

Muy bien señor Rodríguez Uceda, le agradecemos por su atención, 

su tiempo de haber venido a esta importante comisión. 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Presidenta, a través de 

usted, ¿cuándo termina su vínculo del señor Aldo Rodríguez con 

la congresista Yesenia Ponce? y ¿por qué? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda señor Rodríguez Uceda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Bueno, mi vínculo con ella 

termina aproximadamente mayo, me vuelve a llamar en junio, vía 

WhatsApp, con ella tan solo me despedí como cualquier día que 

iba a la oficina, y me despedía, no regresé, me volvió a llamar, 

me insistía que vente, me dijo va cambiar las cosas, tengo, este 

martes voy recibir un dinero fuerte. 
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Entonces yo fui, volví a regresar creo en junio, y ahí fue que 

me presenta a la hermana de la congresista Úrsula Letona, Pilar 

Letona, y me dijo, vamos hacer negocios con ella, ah ya le digo, 

interesante, pero de verdad que cuando la conocí yo, la hermana 

de la congresista, bueno, recién era la primera vez, ¿no? En la 

noche, como a las siete de la noche, porque yo ya me iba, me 

hizo regresar, me dice ven, atiende a la Pilar, llegué, 

conversamos, me hablaron de grifos, ah ya, pero primero tenemos 

que ver unas cosas, de verdad que no me interesó, y ahí fue la 

última vez que estuve en el despacho, y me regresé a Chimbote. 

Y la congresista siempre me mandaba mensajes, mi lealtad hacia 

contigo, no sé ¿por qué? me mandaba también —ahí tengo los 

WhatsApp— cuando la entrevistó Phillip Butters, ¿no? Ahí todavía 

yo la recomendé, le digo muy bien congresista, todavía le digo, 

no salga mucho porque usted nunca le ha gustado, no se exponga 

mucho, las cosas están complicadas, y eso es básicamente, pero 

nunca salí mal, y tengo los WhatsApp para demostrarlos. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Rodríguez Uceda. 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí. El vínculo de amistad o 

de la cercanía que tenía con la congresista Yesenia Ponce, o 

sea, ¿por qué se rompe? o sea, no entiendo, si se llevaban tan 

bien, si tenían tanta confianza, y participaba la acompañaba de 

estas actividades que estamos escuchando todos, y nos sorprende, 

o sea, ¿cuál fue el quiebre para que luego de acompañarla, de 

participar en las actividades que usted menciona, o de la 

información que usted ahora, nos está comentando, o sea, ¿qué es 

lo que pasó? ¿por qué se va al otro extremo? Ahí no entiendo.  

Y la otra pregunta, presidenta, es, quisiera saber ese quiebre, 

¿por qué no sospechó antes? ¿no vio algo raro antes? o participó 

de todo lo que supuestamente está diciendo que ha realizado la 

congresista Yesenia Ponce, y porque de repente no le dio la 

gerencia que él pedía, o supuestamente le estaban solicitando 

por el documento que usted nos ha hecho ver, ahí fue que usted 

se pasa al otro lado.  

Y la siguiente pregunta, presidenta, antes que me olvide, es, si 

usted tenía conocimiento a través de las denuncias o de la 

información que ahora sabemos, ¿por qué presentó denuncias 

fraccionadas? ¿no? Que no nos ha permitido ver eso, porque 

primero presenta una denuncia supuestamente por un certificado, 

otra denuncia por que su hoja de vida, otra denuncia después, de 

los 10 mil soles, ¿no?, mi pregunta es ¿por qué no lo presentó 

en conjunto? Para tener una idea más clara, ¿por qué fue por 

partes y por tiempos? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda señor Rodríguez Uceda. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Dice, que es de mala educación 

responder con otra pregunta, también le podría decir yo, ¿por 

qué no la sancionaron? ¿no? Pero bueno en fin, creo que son 

estrategias. 
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La señora PRESIDENTA.— Por favor señor Rodríguez Uceda, el 

respeto a la pregunta de la señora congresista, y usted está 

aquí para responder, no para objetar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí, presidenta, yo le pido 

que responda, porque el señor Aldo Rodríguez, permanentemente, 

si nosotros miramos el vídeo, los congresistas que acá estamos 

preguntando, le preguntamos A, y él se explaya, entonces, lo que 

nosotros le pedimos al señor Aldo, que por favor responda la 

pregunta puntual, y que no confunda ni meta otras cosas. 

El problema que acá ha sucedido, presidenta, esta denuncia es 

del primer período 2016-2017, y otra parte de 2017-2018, ¿no? 

Que tenemos que asumirlo los activos y los pasivos, pero que 

responda la pregunta y que no con otra repregunta, y que no 

descalifique a nadie aquí, por favor. 

La señora COORDINADORA.— Gracias, congresista Salazar. 

Por favor, señor Rodríguez Uceda, si fuera tan amable de ir al 

punto, de respuesta a lo que se le ha preguntado. 

El señor RODRÍGUEZ UCEDA, Aldo.- Pido las disculpas del caso, me 

excedí, porque también me calificaron creo, ¿no?  

Bueno, el quiebre como le digo nunca se dio, yo vi el maltrato 

del personal de la congresista, un maltrato muy fuerte, creo que 

es la única congresista que ha cambiado tanto personal, entonces 

por ahí ya un poco vino, las cosas que veía, yo no me molesté ni 

me peleé con ella, pero ya empecé a ver cosas que no me 

gustaban, por ejemplo, el maltrato al personal, al profesional, 

como el caso de la señorita Candy, una serie de nombres que no 

recuerdo ahorita, que tantas he visto pasar, un tal Julio, mucho 

personal que lo maltrataron. 

Después vino el desfile también de alcaldes, que es fácil de 

comprobar, lo voy a decir en forma general, sobres que llegaron 

a pasar, me invitó a ser funcionario, yo ya no acepté, y ahí no 

tan solo está mi nombre, están varios nombres, que yo la dije a 

los amigos que estaba recomendando, les dije que ya no, porque 

esto se podía salir del lugar, porque la congresista ya empezaba 

a hablar de otras maneras, de otras formas, de manejo de 

instituciones. 

Entonces, todo eso, hizo que yo me fuera, como le digo, sin 

discutir, sin pelearme, sin decirle nada. 

Ahora, porque viene fraccionada la denuncia, la denuncia viene 

fraccionada, porque yo no tenía todas las pruebas, esas pruebas 

han sido alcanzadas a mi persona posteriormente, han sido 

llegadas a mi correo, (9) me imagino debe ser por su mismo 

personal, pero han llegado a mi correo. 

Entonces, por eso es que son fechas diferentes, porque las 

pruebas no las he tenido, todas en el momento. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, señor Rodríguez Uceda. 

¿Algún otro congresista? 
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Muy bien, muchas gracias por su presencia nuevamente, señor 

Rodríguez Uceda, por favor puede retirarse cuando lo crea 

conveniente. 

Gracias. 

Invitamos al siguiente testigo, la señora Candy Ojeda Mayo, 

quién compró lapiceros y los entregó a al asesor del congresista 

Gonzales Ardiles, entonces, presidente de la Comisión de Ética. 

No se ha presentado. 

Correcto. 

Pasamos al siguiente testigo, el señor Marco Antonio Campos 

Márquez. 

Lo invitamos a ingresar. 

Huy que pena, no se ha presentado. 

Bueno, finalmente, entonces, damos uso de la palabra a la 

congresista Yesenia Ponce Villarreal de Vargas, para que formule 

sus descargos. 

Bienvenida, congresista Ponce, por favor es momento que usted 

haga todos los descargos que tenga conveniente hacer. Adelante. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Gracias, señora 

presidenta, para saludar a mis colegas. 

Señora presidenta, he escuchado atentamente el último descargo 

del señor Aldo Rodríguez, y realmente me he quedado, no tengo 

palabras como decir todo su cinismo, pero quiero comenzar por 

favor, con este PowerPoint, para que pueda visualizar usted y 

mis colegas, de la extorsión que me ha estado haciendo. 

He recibido infinidades de llamadas de personas extrañas, 

personas que vienen por parte de él, pidiéndome dinero desde el 

día que se fue de mi despacho, y antes, obligándome, queriendo 

un puesto de ser director en EsSalud Chimbote, cuando yo mando 

el documento, y no reúne las características, no es mi función 

darle un puesto, pero él exigía y exigía. 

Él no ha sido ni colaborador ni asesor de mi despacho, él llegó 

a mi despacho conjuntamente con mi coordinador regional. Con el 

señor llegó a mi despacho y ahí me dice, yo te apoyé para la 

última fase que fue, para mi presidenta Keiko Fujimori, apoyó al 

partido, ahí donde llega.  

Y no llega directamente conmigo a querer tener una amistad, 

llega, se hace relaciones con uno de mi despacho y así, 

esporádicamente comenzó a llegar, ¿persona de mi entera 

confianza? Tengo a cuantos trabajando en mi despacho, que hasta 

ahorita siguen trabajando conmigo, ¿maltrato? ¿en qué sentido?, 

presidenta, quiero por favor el PowerPoint, donde pueden 

apreciar el WhatsApp que me manda su abogada llamarse Gisel*. 

La señora PRESIDENTA.— Por favor, podría leer usted el WhatsApp, 

porque en realidad, no se distingue en la pantalla, si fuera tan 

amable. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Buenas, soy la 

doctora Gisel, mi cliente el doctor Aldo Rodríguez le facilitó 
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su número al amigo Waly, el motivo de mi comunicación es que 

deseo llegar a una conciliación para ambas, me gustaría que se 

contacte conmigo, ya que por feriado estoy en Lima sur, hasta el 

cuatro de enero. 

Por favor, llámeme al número 996350354, ya que el WhatsApp está 

ya fallando en mi equipo. Amigo, le dice a un nombre Waly, que 

ahorita acaba de mencionar el señor, me cansé de esperar su 

llamada, mi intención era conversar con usted ya que me 

informaron que en la persona es la persona de confianza de 

Yesenia Ponce, los documentos que le envié solo son la punta del 

iceberg que tiene mi cliente, los documentos que le envié solo 

son la punta del iceberg dice, señora presidenta, que tiene mi 

cliente señor Rodríguez, la idea era llegar a un punto en que 

todos salgan contentos de la conciliación, de todas maneras, 

reenviaré a la señora Ponce, lo escrito, para que vea que hubo 

intención de diálogo antes de tomar medidas perjudiciales para 

su persona, atentamente, doctora Gisel. 

El mismo señor Aldo, de su fono, a que al menos le diga hola, le 

dice, y empecemos a coordinar para ver la seriedad del caso, mi 

cliente el señor Rodríguez, le acaba de mandar un vídeo, me dice 

que lo que conversemos él asumirá los compromisos, de acuerdo 

inclusive, se hará notarialmente si usted gusta en la notaría de 

su elección en Chimbote. 

Mi intención no es incomodarte solo le recomiendo a Aldo, llegar 

a un buen término por el bien de todos, espero tu llamada, 

gracias. 

Por si acaso yo solo voy a estar en Lima, hasta el día viernes, 

espero la seriedad del caso. 

Mi intención de parte suya es llegar a una conciliación, hoy me 

estoy regresando a Chimbote, me fue difícil convencer a mi 

cliente Rodríguez de esto, pero al final le daré la razón, 

ustedes no son confiables le dejo algunas transcripciones que 

presentará a la Comisión de Ética, acabo de hablar con mi 

cliente, el seis de enero.  

Esto comienza a mandarme al WhatsApp del día seis de enero. 

Acabo de hablar con mi cliente y está muy incómodo por la falta 

de seriedad suya y de la señora Ponce, me dice que si yo no 

converso en persona con usted, hasta el día miércoles 11, tomará 

otra decisión, ya ustedes lo conocen, espero su confirmación, si 

se va a realizar dicha reunión. Si usted me confirma, usted en 

persona se va reunir con el señor Aldo, pero me tiene que 

asegurar su presencia, ya que tengo yo otros compromisos.  

Al ver que yo no le respondo, me manda una boleta que sacó de mi 

correo electrónico, misma que presenta en la denuncia de 

enriquecimiento ilícito, y lo manda fragmentado, que pueden ver 

ahí la boleta, a este WhatsApp, me manda una carta que le envía 

la Comisión de Ética, el congresista Juan Carlos Gonzales, para 

que pueda venir a la comisión, o a venir a dar un descargo. 

Me manda las boletas, y algunos documentos que adquiere en la 

misma denuncia que está dentro de enriquecimiento ilícito. En 

vista que no hay intención de conciliar, informaré a mi cliente 
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y tomaremos acciones, gracias me dice. Y me manda la denuncia 

presentada el día 24 de enero a las nueve de la mañana, la 

denuncia que ha presentado a la Comisión de Ética, su cargo, si 

uno viene a presentar una denuncia, el cargo que presenta que 

deja que le firman, que le sellan, que es diferente, dice, folio 

número 34, ese cargo me manda a mi WhatsApp. 

No quieren un escándalo con futura quitada de inmunidad, señor 

estoy tratando de comunicarme, solo quiero saber si va querer 

que los ayude, sí o no, antes que mi representado llegue a su 

citación a las tres de la tarde. Tenía una citación en la 

fiscalía, que iba a hablar en contra mía. 

Y me dice, nuevamente amenazándome, si voy a sentarme con él o 

no.  

A parte, señora presidenta, me amenaza con una quitada de 

inmunidad, que voy a ver las consecuencias. Y he tenido estas 

amenazas durante todo este tiempo, antes que presente la última 

denuncia. Voy a dejarle todo el WhatsApp de los dos teléfonos 

que tengo para que ustedes puedan verificar. A parte de eso, yo 

he presentado una denuncia a la fiscalía, que la Divindad* lo ha 

revisado y ha pasado a la fiscalía, por la extorsión que he 

venido recibiendo durante este tiempo, y ha sido admitida. 

Señora presidenta, colegas, ya estoy de verdad cansada de esto, 

de que este señor me venga, o querer que yo vaya a una reunión a 

donde él quiera extorsionándome para yo sentarme, ¿por qué? No 

lo he hecho ni lo voy a hacer, al ver que no me senté con él, me 

hizo la última denuncia, con pruebas, al ver que no accedí, ¿es 

justo? ¿Es justo lo que estoy pasando?  

Dice infinidades de cosas, presidenta, y esto son pruebas 

ilícitas, que no se ajustan, pude descaradamente, viene a decir 

una cosa, viene a decir otra cosa, mira, si yo me hubiera 

sentado con él y hubiera arreglado, me ha estado llamando para 

pedirme 120 mil soles, ¿por qué voy a acceder a pagar dinero? 

¿por qué me voy a sentar? Estoy harta, cansada de llamadas, 

estoy cansada, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, por favor, si me 

permite, estamos viendo aclararle, estamos viendo el tema de sus 

descargos en cuanto a su declaración jurada, a sus estudios, así 

que por favor, le agradecemos la información que nos ha dado 

como antecedentes, pero necesitamos ir al punto. 

Necesitamos ser concretos, exclusivamente en el tema de sus 

estudios, por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, pero 

esto es del voucher, esta denuncia que ya está en el Ministerio 

Público, que he hecho de los WhatsApp, de todos los WhatsApp de 

los teléfonos, ya está en el Ministerio Público, en 

investigación. 

Con referente al voucher, señora presidenta, yo el voucher hice 

su descargo en su momento, presenté pruebas que yo no estuve 

presente el día 27, la empresa Móvil Tours, el señor dice, que 

yo nunca viajo en agencia, si gusta yo voy a sacar de todos los 
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dos años de mis viajes que yo hago con empresa Móvil Tours, 

siempre viajo en Móvil Tours. 

El mes de abril, viajé el día 13 de abril, regresé el día 16 de 

abril. El día 26 de abril a las diez y treinta de la noche, con 

el boleto 620632715, el 26 de abril, presidenta diez y media de 

la noche yo viajé a Huaraz, y el día 29 de abril regresé, porque 

el día 30 estuve en Arequipa con la virgen de Chapi, que hicimos 

una condecoración que fuimos un grupo de colegas. 

Presidenta, ¿dónde está el día 27?, de aquí a Huaraz hay ocho 

horas, ¿donde he podido estar yo aquí, el día 27?, señora 

presienta, ¿donde? ¿cómo? ¿cómo he podido yo ir? En dos lugares 

estar en el mismo tiempo. Yo presenté y los medios estuvieron 

presentes acá, cuando yo presenté la constancia de viaje, han 

tenido, ¿cuánto tiempo para averiguar si esto es verdadero o es 

falso?, ¿cómo puede venir una persona a decir que es falso? Que 

es mentira, que yo todo miento. 

Mi seguridad dice que se ha ido a Brasil, tendrá que preguntar 

¿cómo se ha ido? ¿Qué sabré yo? Yo no tengo que saber su vida 

privada de ninguno del personal, o sus decisiones o sus cosas 

que hacen. 

El día 26 saqué el movimiento migratorio, y, ¿qué dice?, señora 

presidenta? Viajé el día 26 de abril con el bus n.° de placa 

D3N-961, acá dice, Seguridad del Estado, porque mi seguridad me 

embarcó; (10) siempre toma la foto del bus para monitorear a la 

hora que llego a Huaraz, siempre lo hace; y aquí aparece, este 

seguridad del Estado, señora presidenta. Dice que el día 26 yo 

viajé con la placa del bus número tal. En que momento yo he 

podido estar el día 27 aquí, yendo a su casa, porque el señor 

dice que fui con él, no sé si de mi despacho, o fue de un 

restaurante, me dirigí, lo lleve a él en una camioneta, salude a 

su familia, ingrese. Por Dios, señora presidenta, dónde, cómo, 

cómo podría haber hecho eso. 

El señor dice que yo a manuscrito le di el documento para que 

vaya a hacer el depósito, número de cuenta, manuscrito le 

escribí, se lo di, y que le dije: por favor, uf me olvide, tengo 

que hacer un depósito. Lo puedes hacer. Llamo a su papá y lo 

embarcamos en un taxi.  

Usted puede pedir el audio de ese día que él vino a dar su 

manifestación, puede pedirlo, ahí está todo lo que el señor 

dijo, mencionó; y ahora su versión es otra. 

Pero lo bueno es que no ha cambiado de fecha, para suerte el 

depósito del voucher del Banco de la Nación dice el día 27. Y yo 

el día 27 no estuve, seguridad del Estado de Huaraz informa lo 

mismo, porque él va a mi domicilio a ver si yo he llegado para 

que me de la seguridad. 

Yo vivo en un condominio, un condominio que es Blancamina, y hay 

seguridad, cada vez que yo llego me registran. Todo esto, 

presidenta, ha sido armado para hacer el pago en mi contra. 

Todo. 

Si hubiera sabido yo esta extorsión, ya se hubiera quedado en 

blanco, no hubiera quedado las cosas así.  
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Pero no, voy a dar la cara hasta el final, porque yo no soy 

culpable de nada, de nada, señora presidenta, esto me ha 

afectado enormemente a mi familia, me ha afectado a mí como 

congresista, no me deja hacer mis funciones, no puedo trabajar, 

respaldar a mi pueblo. 

Qué he sacado, qué proyectos he sacado para mi región, qué 

funcionarios haya puesto yo en mi región, qué corrupción se me 

puede encontrar a mí; no tengo nada, señora presidenta. 

Tienen ustedes todas las pruebas que presenté en su momento, y 

los medios saben de las pruebas, y ellos han tenido que ir a 

investigar, pero no saben los medios que eso es cierto, pero no 

han hecho nada, nada de ir a investigar con la documentación que 

estoy dando. Son empresas serias, no estoy hablando de cualquier 

persona, el Presidente de Amusec, Ancash, que estuvo en la 

reunión el día 27, por un proyecto de ley que hemos trabajado, 

presupuesto para los alcaldes del centro poblado que hizo un 

foro, traje a todos los alcaldes del centro poblado de mi 

región. 

Contentísimo, estuvimos en su centro poblado para decir que ya 

tenemos el predictamen y está en Pleno, esperar nada más, y fue 

en esa fecha, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, por favor reiterarle 

el pedido, aboquémonos al punto que nos ha convocado. El tema es 

sus estudios, por favor. Necesitamos que usted pueda hacer sus 

descargos correspondientes en cuanto a este punto en específico. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Pero, presidenta, me 

pidieron que haga de mis descargos de todos estos puntos, pero 

con referente a mi estudios. 

Estas actas no las hago yo, yo no la redacto, creo que ninguno 

de los congresistas redacta unas actas, ni siquiera se redacta 

un certificado de estudio.  

Cuando yo estuve en campaña en la última ronda, mi padre fue a 

pedir el certificado, porque se lo pedí, él vive aquí en Huacho, 

hemos vivido en Huacho y he vivido hasta los 17 años en Huacho. 

Mi padre le pedí: papá, me han observado en el Jurado, anda pide 

el certificado. ¿Te acordaras dónde? Si, si hija me voy a 

buscar. 

Mi padre ha venido a pedir el certificado, y cuando me entregan 

yo he venido con él mismo así a encontrarme, y me he ido donde 

mi personero legal de mi partido, a hacer el llenado para hacer 

el descargo al Jurado en Huaraz. 

Cuando yo me doy como sorpresa de una denuncia, es ahí donde yo 

me entero, yo no he sabido, yo nunca pedí un certificado porque 

nunca lo necesité, no he estudiado, he sacado mi brevete pero lo 

saque, más antes no te pedían certificado. No te pedían 

certificado para nada, puse mis dos empresas que yo misma he 

sido la gerente, lo que he comenzado de poco a poco, pero nunca, 

no he necesitado, me he dedicado a mi familia, a mis hijos, a mi 

hogar. 
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Pero nunca he trabajado, he sido funcionaria pública, si ahora 

estoy en política, ha sido gracias a mi ligereza que ella me 

invitó; pero, presidenta, estas actas que se me ha cuestionado 

tanto, estas actas que dicen que yo las he hecho, cómo, cómo 

puedo hacerlo yo. 

Se mencionan de unos profesores, de unos alumnos que agarran y 

dicen, dice Cuarto Poder, dice la congresista que tú has sido su 

profesor. Le meten el micrófono, cuándo he dicho yo. Dice la 

congresista que tú has sido su compañero de estudios. Dónde yo 

le he dicho. En dónde, dígame por favor, en dónde he dicho yo: 

Usted es mi profesor, usted es mi compañero. ¿Dónde? 

Me llega casta notarial, me llega carta notarial, señora 

presidenta, del señor Manuel Ojeda, una carta notarial donde 

dice: mediante el presente conducto notariales para comunicarle 

que jamás he sido su profesor en la materia de lenguaje y 

literatura, en el colegio que supuestamente usted estudió 

secundaria en el año 95 y 96, del colegio Luis Fabio Xammar, 

cuándo yo he dicho que el 95 y 96 he estudiado en el colegio 

Luis Fabio Xammar. Y me dice una serie de cuestionamiento que yo 

no lo hecho, lo hizo Cuarto Poder. Cuarto Poder buscó a esa 

persona, me pone el señor su dirección, jirón Atahualpa 1051 

distrito La Perla, Callao, en donde letrado señala; y me pone su 

teléfono, sus dos teléfonos celulares para comunicarme con él. 

Yo no me he comunicado con el señor, porque yo en ningún momento 

he dicho, he señalado que él es mi profesor. Yo le mando una 

carta notarial a la dirección que me especifica en su denuncia 

que me da, me hace saber. Y me devuelven diciéndome, que el 

original de la presente carta notarial ha sido […?] pero no ha 

sido, no se ha podido entregar pues la dirección no ha sido 

posible de ubicarla. 

Yo le mande la carta notarial el 7 de mayo de 2018, le respondo 

en su carta, pero la notaria qué me dice: Que no ha encontrado 

la dirección. 

La señora Ester Ayala Campos, que también se acercó a mi 

despacho, pero tan asustada que estoy que no quiero recibir a 

nadie, pedí a mi asesor que bajara, lo vi a la administración, 

la parte baja del edificio y conversaba con él, y que dice, acá 

tengo el documento de mi asesor uno, todo lo que la señora le 

manifiesta. Y qué le pide, de que esto le ha perjudicado, y que 

por favor quiere conversar conmigo, es un tema personal, y que 

necesita que le ayude porque tiene problemas de familia, 

problemas de salud, y busca mi generosidad en apoyarle. 

Se imagina lo que estoy pasando, algo que yo no busque, yo no 

dije, así me han llegado serie de personas que no he querido 

recibir.  

A mí me llega un documento notarial de la señora Milagritos del 

colegio Belén, y la señora le manda copia de un convenio, a 

decirme que tuvo un error, un error al emitir. Yo tengo la culpa 

de esto, de que ha tenido un convenio, yo estudie en el colegio 

Niño Belén, y que tenían un convenio con el colegio Mariscal 

Luzuriaga, pero, ¿tengo la culpa? 
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El colegio Mariscal Luzuriaga para yo comprobar, mando un 

documento, viendo la dirección en esta carta notarial que me 

envía, y director del colegio, si es cierto, menciona, si es 

cierto, me manda un documento donde el asegura y que me conoce. 

Yo nunca llame de testigo a la directora Milagritos, al otro 

director, nunca lo llame, fueron la comisión quien hizo el 

llamado de ellos. 

La misma comisión, en la misma comisión, señora presidenta, el 3 

de abril 2017, ellos mismos aseguran que se equivocaron y que si 

me conoce. Yo desconocía totalmente, ellos mismos afirman, me 

mandan cartas notariales a mi despacho. 

También se dijo que el colegio no tiene resolución, que tiene 

todavía la resolución es a partir del 98, y qué dice la Ugel. La 

institución Mariscal Toribio Luzuriaga a partir del primero de 

marzo de 1992, tiene autorización en el nivel secundaria del año 

92. 

Que también se me cuestionó: Dijo, no, que es a partir del 98, 

cómo puede ser si el otro colegio a partir del 98 recién tenía 

resolución para que se estudie secundaria. 

Todo se ha dicho una y otra y otra y otra cosa. Mi certificado 

se archivó en su momento, después salieron las actas, ahora la 

versión es que se dice, se habla, fui yo la que pedí que se 

vuelve a abrir el caso. Yo fui la que solicite, señora 

presidenta. 

Yo solicité al presidente de la Comisión el día 12 de setiembre, 

cuando salió a los medios, yo pedí que se vuelva a ver el caso, 

el bendito voucher, que ha salido y todito hasta ahora me ha 

perjudicado. 

De los lapiceros que se habla, los lapiceros, cómo voy a buscar 

a un tercero para querer dar un presente a un colega de mi 

propia bancada, que me reúno todos los martes. Por qué no le di 

yo personalmente, por qué buscaba a un tercero, por qué la 

señorita Lay, su asesora no está aquí presente, por qué no están 

presentes todos los demás, por qué no han venido, porque si, 

solamente está el señor Aldo con su versión que dice una y otra 

cosa, mostrando yo la extorsión que me ha hecho durante todo 

este tiempo. 

Por qué de esta manera consecutiva, de poquito, a poquito, (11) 

a poquito, ¿por qué este tipo de denuncias? 

Yo qué tengo que responder de unas actas, yo por qué tengo que 

responderlas, estamos hablando de 22 años. Quiero yo contar algo 

privado que es mi testigo mío, pero quisiera pedirle que sea 

reservada, por favor, por unos minutos, es algo privado que 

tiene que ver con mi familia. 

Por unos minutos para hacerle saber porque es algo del colegio, 

y vengo, si usted me lo permite, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Señores congresistas, no sé si de acuerdo 

a la solicitud de la congresista, depende de ustedes, o hacemos 

reservado después, después de la pregunta de los señores 
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congresistas, para también no movilizar la prensa y a los 

señores asesores que se encuentran acá independientes. 

Les parece, después de las preguntas de los señores 

congresistas. Congresista Ponce, por favor. 

Perfecto, entonces, continúe por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, entonces 

después quiero escuchar a mis colegas y voy a responder.  

La señora PRESIDENTA.— Perfecto. 

Los señores congresistas que deseen hacer uso de la palabra en 

este momento. 

Congresista Lescano, adelante. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Si, presidenta, a la congresista 

Yesenia Ponce, a ver si nos explica un poco estos voucher porque 

aparecen que iba a ver una conciliación. 

La primera pregunta es, conciliación para qué, en qué sentido le 

respondieron el pedido de conciliación que le hacia ese señor 

Aldo Rodríguez, para qué era la conciliación y cómo le respondió 

ella, que le decía. Le respondió, no le no respondió; y para qué 

le decía que haya una conciliación. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que responda. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Colega Lescano, yo 

nunca le respondí, pero su abogada quería reunirme le dije para 

una conciliación, pero yo nunca respondo el WhatsApp, nunca, 

cada vez que me llamaban para pedirme dinero, cuida con tus 

hijos, me han amenazado, han amenazado a mi familia, me han 

pedido dinero consecutivamente, quizás no grave porque me 

asustaba mucho, pero cuando llegó esto al WhatsApp, leía, pero 

nunca lo borre ni conteste.  

Pero ah decía de una conciliación, me amenazaba que no va a 

parar hasta quitar mi inmunidad, que eso solamente es la punta 

del iceberg. 

Presidenta, yo nunca di respuesta alguna, nunca. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Con qué fecha le envían esto, 

antes de la denuncia aquí en el Congreso, o antes de la denuncia 

en la prensa, cuándo comenzaron estos voucher a llegar. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Los WhatsApp me 

llego a partir del 6 de enero, antes que me denuncien de 

enriquecimiento ilícito, porque eso fue la amenaza de 

enriquecimiento ilícito, con boletas que han sacado de mi correo 

electrónico privado, es la misma boleta que denuncia en el 

documento, la denuncia que hace archivado toda las pruebas, y 

una de ellas han sacado de mi correo personal. 

A partir del 6, ahí me manda al WhatsApp, pero ya no él, me 

manda la otra persona que es su asesor, su abogada es la que me 

escribe a mi WhatsApp, pero yo nunca le respondo, a partir del 
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6. Anteriormente he tenido llamadas de una y otras personas, 

pidiendo reunir para reunirse con el señor. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Qué función cumplían en su 

despacho el señor Rodríguez, cómo la apoyaba, ad honorem, qué 

actividades hacía. A ver cuéntenos un poco sobre eso. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que responda. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Gracias, señora 

presidenta. 

El señor nunca fue asesor ni colaborador mío, el llego porque 

como dijo, le gustaba la política, o le gusta la política; yo a 

veces no paraba, la sesión pasada, el año pasado, yo he estado 

en cinco comisiones y he sido accesitaria en varias comisiones y 

eso se puede comprobar, no llegaba casi a mi despacho, y 

esporádicamente cuando yo he llegado, yo le veía ahí y a veces 

no lo veía, pero él había hecho amistad con los trabajadores de 

mi despacho. 

Es por eso que llegaba, pero después él no ha hecho ningún que 

yo le haya mandado a hacer alguna función, no podía también 

porque él no tenía el fotocheck del Congreso. 

No ha habido ningún vínculo conmigo cercano de que él pueda 

haber hecho mandados míos. Él llegaba y su intención cuál fue, 

buscar, armar esto, armar para después perjudicarme. 

Qué va a decir mañana, que no fue 27, que seguro le di el 20, 

¿qué va a decir? 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— A ver, hoy día han venido por lo 

menos dos personas que niegan haber participado como profesores 

suyo, que aparecen en el certificado, sino son ellos, nos podría 

explicar quiénes fueron sus profesores en esas materias, porque 

ellos han negado que hayan sido sus profesores. Cómo explicamos 

eso aquí en el Congreso. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Colega Lescano, 

estamos hablando de 22 años, al profesor Daniel Soto, cuando 

vino a la comisión, ahí le reconocí, nunca lo he visto, y si 

pueden levantar, levantamiento de mi cuenta, de mis teléfonos, 

que lo hagan, les entrego mis dos teléfonos, para ver cuándo me 

comunique con el señor, si tengo mensaje o si tengo una llamada, 

si tengo algo.  

O con la señora Milagritos, con la directora, si tengo algo, 

alguna llamada que me habrá llamado, pero que yo le haya 

contestado. No tengo, señor Lescano, el profesor de matemática 

Daniel Soto, a él si cuando vino aquí lo recordé, pero que por 

eso, ni siquiera recuerdo de […?] Ochoa Marquino, no era mi 

profesor. 

Yo creo que cuando yo les cuente lo privado que quiero 

contarles, ahí van a entender que por qué quizás no fui una 

chica regular, una chica que les cuente que podía estudiar 

normal. Ahí creo que me van a entender. 
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La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Usted nos está explicando sobre 

Daniel Soto, pero hoy día han venido dos profesores, dicen, no 

hemos sido profesores de la señora Yesenia Ponce. 

Entonces, quiénes han sido los profesores de esa materia. Nos 

podría explicar o tampoco recuerda. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Colega, yo nunca he 

dicho que ellos eran mis profesores, yo no conozco de esas 

actas. Desconozco totalmente. Yo no sé de esos nombres o las 

personas que hayan venido hoy día, yo no soy la que elaboro las 

actas, eso tendrá que responder el colegio. El colegio tiene que 

responder, no yo.  

Me dice, que hago yo dando nombres, quizás doy un nombre con 

otro apellido, no recuerdo para poder, he querido, no he ido, he 

mandado a buscar, pero son ustedes la comisión que tiene que 

investigar, yo ya no sé qué hacer. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano, para que siga 

preguntando. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Bueno, la Ugel, la directora de 

Ugel ha venido también y ha dicho que hay sellos que han sido 

falsificados en esos certificado de estudios, cómo explica que 

aparecen sellos falsificados en esos certificados de estudios, 

que como usted dice, no los ha hecho, pero, bueno, si fuesen 

legítimos, lo hubieran tenido que visar con los sellos que ellos 

dicen que tienen, que son los oficiales. 

Cómo explica que la Ugel misma desconoce los certificados. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que responda. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Gracias, señora 

presidenta. 

Yo desconozco, yo pedí mis certificado es al colegio, no a la 

Ugel, si esos sellos dicen que es falso, que se haga una 

pericia, que se investigue, por qué, cómo, yo no podría 

responder algo que yo desconozco. Si yo conozco, yo digo, si 

esto es, pero no puedo responder algo que no sé. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— El señor Daniel Soto, usted dice 

que si fue su profesor, que lo había reconocido, pero el recibió 

del padre del señor Rodríguez 10 000 soles, usted puede explicar 

cómo así recibe este señor 10 000 soles del padre del señor 

Rodríguez. ¿Qué paso ahí? 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que responda, por 

favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Gracias, señora 

presidenta. 

Vuelvo a repetir, señor congresista Lescano. No se puede dar 

cuenta usted que esto ha sido armado, esto se dio el 27 acá, 

como puedo responderle, como se le dio el dinero al señor, si yo 

no lo conozco al señor. Yo no conozco al papa del señor Aldo 
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Rodríguez, como he podido yo ir hasta donde, para poder darle y 

que vaya a depositar, a una persona mayor, por qué no lo he 

hecho yo misma. 

Por qué tengo que buscar un tercero, tengo familia, que mi 

familia pues son de mayor confianza, por qué buscar a un extraño 

y exponerme así. Pero más aun, no estuve yo el 27, desde el 26 

yo he estado fuera, no he estado yo aquí en Lima. Yo no podría 

responderle lo que usted me dice, pero si le digo, de que todo 

esto es una extorsión. Todo esto es un maquinado, todo esto es 

armado. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano, terminó. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Este profesor Daniel Soto, fue 

profesor en el colegio que usted cursó estudios y que aparece en 

los certificados de ese colegio, o es de otro colegio de Puente 

Piedra. ¿En qué colegio enseño el señor Soto? 

La señora PRESIDENTA.— Adelante, congresista Ponce, por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Congresista, yo 

estudie en el colegio Niño Belén, yo desconocía del colegio 

Mariscal Luzuriga. Yo estudie en el colegio Niño Belén, y ahí me 

recuerdo del señor Daniel Soto, pero no era mi profesor tampoco 

permanente. Era director, pero a la vez me enseñaba matemática, 

pero que pasó, que a nosotros nos agruparon con varios chicos, 

éramos cuatro, cinco, se retiraban, y en quinto de secundaria 

solamente éramos tres, y después bueno, yo tuve que retirarme 

semanas, la otra semana iba, de una manera un poco irregular, 

pero quise terminar. 

No podría yo decir porque profesor varias personas habían ahí, 

tanto de primaria, de esos grados y de secundaria, pero éramos 

así, era una casita, congresista Lescano. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Usted conoce a la señor 

Milagritos Vera Maguiña, creo que es hija de la dueña del 

colegio Niño de Belén. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, adelante. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— A la señora 

Milagritos la conocí aquí en la comisión, y ha ido a mi despacho 

en dos ocasiones: una de ellas a pedir para que yo sea madrina 

en su colegio, porque son congresista yo he salido de ahí, de su 

institución. Para eso me pidió para ser madrina de promoción, 

del cual no accedí. Hasta que pasaba todo esto. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Mire usted lo que ha dicho la 

señora Milagritos Vera Maguiña, cuando se hizo las 

investigaciones en la primera oportunidad, dice: Yo hice el 

certificado bien confiada que había estudiado en el centro 

educativo, pero después no encontré las actas, diciendo de 

alguna manera, insinuando que usted no había estudiado en ese 

centro de educativo, ¿cómo explica esa afirmación de esta señora 

Milagritos Vera Maguiña? 
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La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que responda. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Según la señora dijo 

que se había equivocado, no sabía de qué había un convenio, dice 

que la directora del colegio era su mamá durante muchos año, y 

por la edad tenía ella había asumido recién, hace un año creo, 

dos años, y eso lo dice en el escrito, había asumido ella la 

dirección del colegio, de su institución, y es por ello de que 

ella desconocía. 

Cuando ha comenzado a revisar, ahí se dio con la sorpresa o vio 

y por eso que me mandó ese documento diciendo de que se había 

equivocado, vio todo su archivo que ella tiene, y entre ellos 

tenía que poner Mariscal Luzuriaga pero puso Niño Belén. 

Entonces, ahí en donde cometió el error. Y eso lo menciona ella 

cuando vino a la Comisión de Ética, hasta me pide la disculpas, 

me pide disculpas y ni siquiera sabía que yo era la que estaba 

sentada ahí. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Lescano. 

Alguna otra pregunta, señores congresistas. Congresista 

Sarmiento, adelante. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Presidenta, como yo recién 

estoy integrando la comisión. (12) Quisiera saber quién ha 

proporcionado las actas donde figuran los profesores. La 

congresista Yesenia o quién ha proporcionado esas actas. 

La señora PRESIDENTA.— Las actas llegaron a la comisión por 

intermedio de la señora, a ver, primero vimos la denuncia en los 

medios periodísticos, luego hemos pedido nosotros esa 

información, y la señora Milagritos también ha presentado esas 

actas. Así es. 

Hay alguna otra pregunta, señor congresista. 

Congresista Salazar. 

Perdón, congresista Sarmiento, disculpe. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Yo pienso que aquí 

tendremos que tener a la señora Milagritos, para que nos 

esclarezca cómo es que ella pudo hacer un certificado y colocar 

las notas sin haber tenido las actas. Porque ella misma lo está 

reconociendo. 

Y después aparecen las actas, habría que conversar con ella, yo 

creo que es una persona clave para poder esclarecer. 

La señora PRESIDENTA.— Si congresista Sarmiento, se le ha 

invitado a la señora Milagritos, pero no ha podido venir 

seguramente, pero igual vamos a reiterar nosotros como comisión 

la invitación, si es posible tener su manifestación también de 

la señora Milagritos, aunque sea por escrito. 

Alguna otra pregunta. Congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Hay una situación que no la 

tengo clara.  

En la sesión de hoy se ha cuestionado el certificado 191591, del 

colegio Mariscal Toribio Luzuriaga, sin embargo, la congresista 
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Yesenia Ponce esta mencionando que ella ha estudiado en el 

colegio Niño Belén, entonces. 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda la congresista Yesenia 

Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Congresista 

Miyashiro, a mí cuando me mandan la carta notarial, en la carta 

notarial me hace llegar que hay un convenio que había suscrito 

su mamá de la directora con el colegio Mariscal Luzuriaga, en 

ese convenio que le da, porque ellos no podían tener dice 

secundaria, y el colegio Mariscal Luzuriaga si hacen ese 

convenio, es por eso de que me emiten el certificado ahí, pero 

es del colegio Mariscal Luzuriaga, por un convenio que debe 

estar también en la comisión que ella misma remite.  

Donde me hace llegar con la carta notarial, el convenio, el 

error que había cometido, una copia de esto. Todo esto me hace 

llegar a mi despacho, que también hace llegar a la comisión, yo 

nunca le he dije nada, fue la comisión que le pidieron a ellos, 

ahí es donde yo me entero, y al enterarse, este señor se ha 

enterado de todo esto, y todo esto ya dice uno, otra cosa, otra 

cosa, y ha armado para vincularme con un supuesto voucher 

Y un día que yo no estuve acá, que lo he demostrado, y aparte de 

eso, con el WhatsApp es lo único que pude guardar, lo único 

porque las llamadas me asustaban, llegaba a mi teléfono, me 

asustaba cuando las amenazas que me llegaba. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Miyashiro. 

Verdaderamente esta suscripción de convenios entre Niño Belén y 

Mariscal Luzuriaga, me genera dudas, porque también lo afirmó 

hoy día la señora directora de la Ugel 4, que ese colegio el que 

ponen firmas, sellos, notas, y que luego lo remite en algunos 

casos, y es por eso quizás que me dio la impresión de que ha 

habido reticencia, tanto de la señora directora de la Ugel, como 

de la técnica que trabaja en él, en el sentido de que no se 

pronunciaba de que era falso. 

Y se le ha preguntado, varios congresistas, y decía: no 

coinciden los sellos nada más, por eso es que… Me solicita una 

interrupción. Y yo termino acá con esa inquietud que quiero 

presentar. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Miyashiro. 

Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Gracias, congresista Miyashiro. 

Solamente para intentar ayudar, presidenta, disculpe, un 

paréntesis muy breve. Más allá de lo que puede explicar yo en 

términos disolsencia y todo, es la comisión que en la 

oportunidad quedo establecido, mientras no vaya el Pleno, el 

Pleno que se pueda determinar nuestra presencia, vamos a 

continuar con la presencia. 

Solamente en la interrupción quisiera señalar un detalle con 

ánimo de intentar ayudar 
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Hay instituciones educativas que son ilegales, que funcionan no 

por convenio, sino con préstamos ilegales de las licencias de 

otras instituciones, e incluso el Ministerio de Educación no 

quiere opinar sobre el tema, hay una reforma del control de las 

instituciones educativas privadas. 

¿Qué significa esto? Yo puedo tener mi institución educativa 

privada, el señor Miyashiro abre una institución sin mi 

autorización, y entonces hacemos un convenio entre los dos, yo 

le pido algo a cambio, y le digo que con mi escuela haga 

funcionar un grado sección B, sección C, etcétera. 

Y entonces él va a dar certificado a nombre del mío, pero su 

institución educativa funciona con otro nombre, probablemente 

pueda ser un tema educativo que podamos si efectivamente 

averiguar, porque lo que está demostrado es que donde estaba 

aparentemente estudiando la señora Yesenia, no tenía licencia de 

funcionamiento. 

No existe ningún convenio, lo que tiene es una institución 

ilegal, que funciona por otro tramite ilegal, de otra 

institución que si tiene el funcionamiento, pero eso habrá que 

esclarecerlo en adelante. 

Solamente para apropiarnos del término, no es un convenio 

específico de que yo te pueda prestar mi licencia para que tú 

puedas atender y tener ampliación de metas de atención escolar. 

Entonces, en ese sentido hay que mirar lo apropiado, 

probablemente la institución permitió matricula de estudiantes, 

sin autorización del Ministerio de Educación, y entonces por 

contubernio, más que por convenio, es que le presta una aula 

aparentemente. Pero es un tema sigue siendo ilegal. 

Solamente para poder establecer lo que está señalando. 

La señora PRESIDENTA.—Gracias, congresista Ochoa. 

Congresista Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Le agradezco al congresista 

Ochoa su participación. Y verdaderamente me causa preocupación, 

porque esa informalidad dentro de un sistema educativo que debe 

ser formal, y que el Perú deje de ser un país de la 

informalidad, también creo que es necesario resaltarlo, para que 

dentro de la recomendaciones que como comisión podríamos emitir. 

Gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Miyashiro. 

Algún otro señor congresista. 

Congresista Salazar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Gracias, presidenta. 

Mi pregunta es, si es que alguien le hacen una denuncia de esta 

naturaleza, y si el colegio y la Ugel no han hecho su trabajo, 

porque aquí se evidencia que el colegio se ha lavado las manos, 

simplemente manda la documentación acá a la comisión de Ética, 

que uno resuelva, que uno vea el peritaje, que uno haga lo que 

puede. 
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La Ugel también supuestamente nos ha dado evidencias que tampoco 

ha seguido esta supuesta denuncia para que se aclare esta 

situación. 

Porque no solamente es en este caso particular, sino pueden 

pasar miles de casos parecidos o igual, o también la compra de 

certificados, y uno que no estudio puede poner notas en un 

certificado. 

Mi pregunta es a la congresista Yesenia Ponce, a través de la 

presidencia, es en qué colegio ella estudió, cuántos compañeros 

tuvo, cuáles fueron sus docentes, y si a mí me hacen ese tipo de 

denuncias, si yo he estudiado, al menos buscaría yo alguna 

compañero, alguien que haya estudiado conmigo para que diga si 

efectivamente. Entonces, eso no veo, que me diga y me responda 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda la congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Gracias, señora 

presidenta. 

Congresista Milagros Salazar, yo he buscado pero no quieren 

venir, todo este tiempo desde que tengo este problema, he 

buscado, peor no quieren venir, no quieren para nada, no puedo 

yo mencionar un nombre, sin que ellos me lo permitan. 

También quiero resaltar y volver a decirlo, yo estudie en el 

colegio Niño Belén, ahí estudie, ahí donde mi papa fue a 

solicitar el certificado, en el Niño Belén, no ha ido a la Ugel, 

no he ido al colegio Luzuriaga, ahí cuando me entero yo, cuando 

me mandan esa carta notarial, después yo desconocía que existía 

por convenio, que existía irregularidades, desconocía de todo 

eso. 

Me he puesto yo a averiguar, y mira lo que dice, en tele 

revista, y la revista dice: en el 2016 de los 8 184 colegios 

limeños, el 75.5% eran privados, hoy suman más de 300 los 

colegios informales, pero solo 30 de aquellos han sido 

clausurados, entienda aquí la problemática de los colegios 

informales en Lima. 

Miren todo lo que dice, y mi caso parecido, su colegio había 

empleado el ruleteo, este es una modalidad por la cual un 

colegio va y utiliza el código de una institución educativa que 

si está autorizada y donde la figura del alquiler podría estar 

de por medio. 

Todo lo que dice Higuey, y esto, señora presidenta, aparte 

series, el mismo ministro Saavedra menciona de las 

irregularidades que contiene el colegio. Me ha llegado un montón 

de cartas, diciéndome que han pasado por lo mismo, personas que 

han pasado por lo mismo. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista, permítame, por favor. 

La congresista Salazar quiere preguntar. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Si, presidenta, yo lo que 

pido a la congresista, es que responda a la pregunta y que no se 

explaye porque no nos ayuda a hacer el seguimiento.  
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Mi pregunta puntual era, si ella había identificado a sus 

docentes, había ido a buscar a sus compañeros para que den fe de 

que ella ha estudiado, si de repente ha habido esta 

irregularidad, pero de alguna manera yo ubico a mi profe, yo 

ubico a mis compañeros, y le pido, pero ahora la congresista 

dice que ellos tienen temor.  

Yo le pediría, para tener la claridad necesaria, y para ser 

justos en las decisiones que tomemos nosotros en la comisión de 

Ética. 

En ese sentido es que nos de los nombres de sus compañeros, que 

ella ha estudiado en el colegio Belén, y que la comisión de 

oficio invite a esas personas, ya que a ella supuestamente no 

quieren colaborar, no quieren apoyarla, entonces tendrán que 

responder a la Comisión de Ética. Eso yo le pediría. 

La siguiente pregunta es, dice la congresista Yesenia Ponce, que 

su papá fue el que hizo el trámite del certificado, quisiera 

preguntarle para que me responda es, a dónde fue, a qué 

institución fue, con qué persona hizo el trámite, porque la 

directora de la Ugel dice que a ella le llega de cada colegio 

una solicitud con diferentes certificados que tienen que 

procesar. 

Entonces, si el papá de la congresista Yesenia Ponce ha 

solicitado un certificado, a qué institución solicitó; y a esa 

institución pedirle el oficio con que cursó a la Ugel, para 

pedirle la certificación y también cruzar la información en la 

Ugel, para ver si verdaderamente hubo oficialmente de manera 

regular, todo el circuito desde que ingresa una solicitud por el 

certificado hasta que se emite. 

Porque si no hay ese circuito, entonces, hubo falsificación. 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

Una interrupción el congresista Miyashiro. 

Gracias, congresista, adelante. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Abundante lo que ha 

mencionado la señora congresista Salazar. 

Si por respeto a sus supuestos ex compañeros de promoción, no 

quiere dar el nombre, porque este es una audiencia pública, yo 

sugeriría que de manera confidencial remita esos nombres a su 

despacho, para que su equipo técnico solicite la copia 

certificada de los estudios secundarios del colegio Niño Belén, 

y eso le daría mayor credibilidad o certeza a lo afirmado por la 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Solamente un alcance ahí. Señores 

congresistas, nosotros hemos oficiado ya a las diferentes 

instituciones solicitando información: uno es a los colegios, a 

la Ugel y a otras instituciones, y estamos a la espera de las 

respuestas (13) que deberían ser esta semana. 

Eso quería informarles, para nosotros poder elaborar un informe 

final, siempre he dicho tenemos que ser responsables, objetivos, 

y sobre todo hacer un trabajo muy técnico en esto. 
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Eso es lo que quería informarles. 

Congresista Miyashiro, adelante. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— ... Pero, lo que quería era, 

que ante la informalidad que está suponiendo también nuestro 

colega Ochoa, es que quisiera tener esos nombres específicos, 

porque puede haber confusión y un montón de cosas, que la 

misma..., parece que los documentos no están tan ordenados por 

cuestiones de cómputo y la situación manual, pero teniendo 

nombres va a ser más fácil poder certificar, antes que pedir un 

informe general. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Miyashiro. 

Congresista Ponce, para que responda a las preguntas de la 

congresista Salazar. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Gracias, presidenta. 

Yo estudié en el Colegio Niño Belén, el que fue a sacar mi 

certificado fue mi papá, porque yo estuve en campaña y no pude 

venir de Huaraz a Lima. Mi papá fue a solicitarlo y lo solicitó 

en el colegio, en el colegio hay pues la secretaria o la 

administración, alguien, que se lo remitió al día siguiente 

todavía, y eso que mi papá regresó a insistir, incisivamente a 

presionar el documento. 

Se lo entregaron al día siguiente, porque tenía que yo al Jurado 

dar mi descargo de inmediato. 

Ahora, con referente a mis compañeros, en el colegio era una 

casita en ese entonces, pero yo podría por favor quizás decirlo 

en privado que quiero contar, porque para que no la personas 

estén expuestas y puedan mandar sus documentos, si usted me lo 

permite que yo me puedo acercar, porque no se vaya a decir 

mañana, es decir, la congresista fue a pagarle, a obligarle o 

equis cosa. 

Es por eso también que tengo el temor, temor que se dice, y 

antes le juro que estoy acorralada, me da miedo por ejemplo 

acercarme al Colegio Niño Belén, me da miedo llamar, espero de 

que, y he esperado respetuosamente a que la misma comisión 

traiga y mismo ellos, ustedes hagan la invitación y que hagan 

cada uno su descargo. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, efectivamente, quiero 

informarle que esta audiencia se ha hecho pública por 

transparencia y también en beneficio de su persona, aunque usted 

no lo crea. 

Es por eso que se está llevando a cabo de esta manera. 

Congresista Salazar, tiene la palabra. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí, presidenta. 

Mi pregunta es, ¿el papá de la congresista solicitó el 

certificado hoy día y al día siguiente fue emitido el 

certificado? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 
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La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Mi papá lo solicita, 

por ejemplo, él vino a pedir el certificado de estudio un día, 

no podría ahorita especificar tal día, pero a mí me dieron una 

semana, creo que siete días, ocho días para yo poder dar mi 

descargo en el Jurado cuando me observaron. 

Entonces, yo mandé a mi papá, mi papá vino, nuevamente vino, 

nuevamente vino, pero no me recuerdo exacto cuántos días demoró, 

pero yo me vine acá a Lima cuando a él le dieron el certificado 

y me vine donde mi personero legal de mi partido para hacer el 

llenado ahí y me faltaba ese mismo día para cumplir, para poder 

yo dar mi descargo, inmediatamente me fui a Huaraz, no podría 

ahorita especificarle, pero le he dicho a mi papá que busque a 

la hora que él pidió le dieron un documento, esa boleta, eso que 

busque le he pedido a mi papá, papito búscate le digo, esto 

también va a comprobar de que tú lo solicitaste. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Ponce. 

¿Terminó, congresista Salazar? 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí, presidenta.  

Solamente hacer el cruce de información, en el sentido en qué 

fecha fue emitido el certificado y pedir ahí en qué fecha se 

elevó a la UGEL, y a la UGEL también solicitar esa documentación 

para tener la seguridad. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto, congresista Salazar. Gracias. 

¿Algún otro congresista? Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Gracias, presidenta. 

Solamente para intentar ser..., ya ir teniendo ciertas 

precisiones. 

Congresista Yesenia, ¿usted ha terminado el quinto de 

secundaria?  

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Sí, congresista 

Ochoa, terminé la secundaria. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Cuántos de sus compañeros de aula 

tenía en el cuarto de secundaria y cuántos en el quinto? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Nos agruparon de 

todo secundaria, y éramos seis y en quinto éramos tres. 

La señora PRESIDENTA.— Tres, ¿perdón? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Nos agruparon de 

toda la secundaria en cuarto de secundaria y en quinto éramos 

tres. Tres de quinto de secundaria. 

La señora PRESIDENTA.— Perdón, no queda muy clara su respuesta. 

Cuarto año nos dice... 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— En cuarto año 

estudiamos con segundo, tercero. 
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La señora PRESIDENTA.— Por favor, responda al congresista, 

disculpe la interrupción. 

Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Era un solo salón para toda la 

secundaria. ¿Se recuerda usted más o menos cuántos chicos eran? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Éramos seis y en 

quinto de secundaria éramos tres, el último año solamente tres. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Y en el mismo colegio usted estuvo 

toda la secundaria? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Estudié ahí cuarto y 

quinto de secundaria. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Y en cuarto cuántos compañeros 

tenía? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— ¿Perdón? 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Y en cuarto de secundaria, cuántos 

compañeros tenía? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, éramos seis 

agrupados, era yo la única, en cuarto éramos dos o tres, pero en 

quinto de secundaria se habían retirado los de tercero, los de 

segundo, se habían retirado y solamente éramos tres. En quinto 

de secundaria en el salón que estuvimos éramos solamente tres 

alumnos. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— En el mismo contexto en el que se 

estaba señalando, presidenta, pedirle a la señora congresista si 

nos pudiera dar por lo menos el nombre de dos o de uno de sus 

compañeros de quinto de secundaria, y si no lo puede hacer en 

estos momentos que lo haga por escrito, eso pediría. 

De hecho, presidenta, solamente un tema de señalar a la 

congresista con todo respeto, la ética no es un acto reservado, 

pero si aún así lo considera de repente usted, bajo su 

consideración se podría tener, pero sería importante que nos 

alcance por lo menos uno de los nombres de sus compañeros, si lo 

puede hacer ahora y poder invocarle por medio público que se 

haga presente con toda la protección que corresponde, ¿podría 

darnos algunos, un nombre de su compañeros de promoción? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce.  

Y, la presidencia cree conveniente de que como esto ha sido una 

denuncia pública, entonces no habría ningún problema en que 

pueda usted responder en este momento la pregunta del 

congresista Ochoa. 

Adelante. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Por favor, señora 

presidenta, pido que sea reservado, por la discreción de la 

persona que no quiere, no quiere saber nada, entonces no puedo 
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yo ocasionarle lo que muchas denuncias me han llegado por 

utilizar sin su autorización. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Congresista Ochoa, terminó? 

El señor OCHOA PEZO (NP).— No, presidenta, ¿quería saber si la 

señora congresista se habría, para un poco descartar el tema de 

estudios y si ella en algún momento se presentó, postuló a una 

entidad de educación superior? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Sí, congresista 

Ochoa, yo he estudiado secretariado ejecutivo computarizado, 

pero ahí no me pedían certificado de estudio. 

Estamos hablando, yo he estudiado hace 22 años el colegio, hace 

22 años. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Y en esta entidad de educación 

superior, no le han pedido estudios? 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que responda. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Es un instituto, 

congresista, nunca me pidieron el certificado. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Presidenta, por intermedio suyo, 

quien solicitó los estudios fue su padre, con todo respeto, 

presidenta, ¿su padre tiene estudios secundarios completos, 

algún estudio de educación superior? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Sí, señora 

presidenta, mi papá es técnico en enfermería y trabaja en 

EsSalud. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Por intermedio suyo, presidenta, 

sobre el tema del voucher. Ella señala que este voucher se 

entregó el día 27, ella señala que el día 26 viajó a la ciudad 

de Huaraz. Presidenta, ha señalado también que ha viajado a 

través de Móvil Tours que es una empresa, las empresas, 

presidenta, tienen la obligación de grabar y filmar a sus 

viajeros, en todo caso a través suyo, presidenta, solicito que 

se emita la solicitud correspondiente a Móvil Tours, la copia 

del video del viaje del día 26, en la que la congresista señala 

según la placa que está establecido. 

Presidenta, por intermedio suyo, congresista Yesenia, el señor 

Rodríguez señala que ha entregado 10 000 soles vía un voucher, 

para poderla favorecer a usted por certificados de estudios, 

usted niega esta situación. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Niego absolutamente, 

señor congresista. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Usted no le dio dinero al señor 

Rodríguez nunca? 
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La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Nunca, nunca, señor 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Le debe usted al señor Rodríguez 

dinero? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No le debo yo, 

cuando él apoyó fue en la última etapa cuando para la segunda 

vuelta de las elecciones, pero no me apoyó a mí en mi campaña. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— ¿Usted le ofreció algún cargo en 

beneficio, en contraprestación a eso que él indicó que 

contribuyó con su partido? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Nunca le he ofrecido 

un cargo, él vino sí a exigirme un puesto, pero tampoco nunca él 

me dijo para trabajar como asesor, el señor es odontólogo y yo 

ya tenía todo mi personal. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— El señor Rodríguez también señala que 

usted habría cursado alguna recomendación para que él pudiera 

ejercer alguna función administrativa pública, ¿usted niega 

también que eso ofreció? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Cuando yo mandé por 

insistencia, el señor me dio su currículo, yo lo mandé al 

Ministerio de Trabajo, pero se respondió diciéndome que va a 

concursar como con cualquier otra persona, y parece que eso no 

le gustó al señor Rodríguez, quería que yo imponga mis 

influencias, cosa que yo no lo hice y no podría tampoco. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Sin embargo, el señor ha señalado que 

hay correos incluso sobre el tema, ¿usted, insisto, niega 

haberlo recomendado al señor Rodríguez? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Como le repito, 

congresista Ochoa, el señor me llegó, insistentemente me dijo 

por haber apoyado en segunda vuelta quería ser director de 

EsSalud. Yo mandé su CV como cualquier persona para que pueda 

postular, pero no tuvo, él quería que yo mueva mis influencias 

como congresista para beneficiarlo, cosa que no lo hice. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Presidenta, finalmente por intermedio 

suyo, presidenta, congresista Ponce los medios de comunicación 

son un mecanismo de vigilancia, control, incluso de nuestras 

acciones, ellos fueron insistentemente quienes pusieron este 

tema en la agenda social y en la agenda nuestra, ¿por qué razón 

usted no dio la cara, con todo respeto, por qué razón usted, 

según lo que versan los medios, aún cuando la buscaban usted se 

ocultó y no dio la cara a enfrentar esta situación? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Yo quería dar mis 

descargos a la Comisión de Ética, quizás no volví a salir, 
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porque cuando yo di mi descargo aquí del voucher presentando 

todas las pruebas, los medios nunca sacaron mi verdad, nunca 

sacaron mi verdad con las pruebas en mano, les hice saber fechas 

con constancia de las empresas, pero los medios no sacaron mi 

verdad o las pruebas que yo mostré. 

Sin embargo, durante esas semanas o cuando salió el 

archivamiento me hicieron leña, y sabiendo ellos que esto era 

falso, es por eso al saber que no sacaron nada de mi verdad, yo 

no quise salir a los medios, preferí esperar a que la comisión 

me vuelva a citar para dar mi descargo. Es por eso que omití 

eso, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Sí, termino, presidenta, solamente 

señalando, ¿congresista Ponce, es usted consciente de que si 

esta situación es contraria a lo que usted señala, estaríamos 

hablando incluso de delito contra la fe pública? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Sí, señor 

congresista, sé cuáles son las consecuencias (14) y eso, vuelvo 

a repetir que yo no he mentido, no tengo porqué mentir o porqué 

haber presentado, o decir que he terminado quinto de secundaria 

cuando no es necesario, no es necesario, pero lo hice porque sí 

estudié, pero no supe cómo habían estas irregularidades o de 

esta manera que me salí enterando después. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Ponce. 

Bueno, en vista que los señores congresistas han terminado, la 

presidencia va hacer algunas preguntas. 

Cuéntenos, congresista Ponce, ¿dónde estudió usted de primer año 

de secundaria hasta el quinto año, cuál ha sido su recorrido y 

en qué colegios y en qué años? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Me pregunta de 

quinto de secundaria o todo. 

La señora PRESIDENTA.— Del primer año de secundaria hasta el 

quinto año de secundaria, ¿en qué año fue, en qué colegio? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Señora presidenta, 

yo estudié hasta el 92 en el Colegio Luis Fabio Xammar de 

Huacho. 

La señora PRESIDENTA.— Perdón, disculpe. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— En el Colegio Luis 

Fabio Xammar de Huacho. 

La señora PRESIDENTA.— Estamos hablando de su primer año. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— De primero hasta 

tercero de secundaria. 

La señora PRESIDENTA.— A ver, voy a ser un poco más puntual en 

mis preguntas para que sus respuestas sean un poco más 

concretas, por favor. 

¿En qué años cursó su secundaria? 
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Por ejemplo, yo cursé en el 87 al 91, correcto, usted de qué año 

a qué año. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Yo estudié el 88 

primero de secundaria; 91 y 92 hice segundo y tercero, en el 

Colegio Luis Fabio Xammar. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Cuarto, quinto? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Cuarto y quinto del 

95 y 96, en el Colegio Niño Belén. 

La señora PRESIDENTA.— Usted es consciente, congresista Ponce, 

de que estos cuestionamientos dañan su imagen, su honor, su 

nombre, si es así consideramos los miembros de esta comisión, 

como ya lo escuché también, que usted pudiera haber recordado 

por ejemplo y puntualmente, quién fue su profesor de literatura, 

lenguaje y literatura, quién fue su profesor de historia del 

Perú, o sea, es importante que usted recuerde eso para que estos 

cuestionamientos, bueno, se vengan abajo. 

Cuando uno pasa esto, congresista Ponce, la etapa del colegio, 

es la edad más preciada en uno, es la más recordada, es 

memoriosa, y sí pues, uno nunca se puede acordar de todo ni de 

los pormenores quizás, pero hay vivencias que siempre quedan en 

nuestro recuerdo, hay cosas que uno nunca podrá olvidar. 

Mi pregunta va hacia eso, ¿usted, qué es lo que más recuerda de 

todos sus estudios secundarios y de los últimos dos años? Por 

ejemplo, ¿como quién fue su mejor amigo en el cuarto o quinto de 

secundaria? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, felicito 

que quizás usted pueda recordar y el colegio haya sido lo más 

hermoso, pero pedí que sea reservado para poder conversar. 

La señora PRESIDENTA.— A ver, congresista Ponce, mencionar los 

momentos de colegio no tendrían porqué ser reservadas, si me 

permiten los miembros de la comisión, y creo que son preguntas 

muy puntuales. 

Congresista Sarmiento. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Presidenta, yo creo que la 

congresista está pidiendo desde que ha iniciado su alocución, de 

que sea una sesión reservada porque va afectar a su familia, yo 

creo que si afecta a la familia, afecta la honra de la familia 

porque ha pasado algo que queremos escuchar que ella no quiere 

decirlo en público, yo creo que hay que respetar, porqué no está 

[...?] solamente el honor de la congresista, sino está en 

entredicho su familia. 

Yo quisiera someter a votación, si lo queremos hacer por... 

La señora PRESIDENTA.— A ver, vamos a... 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Yo secundo la moción del 

congresista. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto. Solo quiero dejar en claro 

algo, esto ha sido una denuncia pública, los medios de 

comunicación tienen toda la información al respecto, y considero 
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que mi pregunta no afecta ni el honor ni la imagen de la 

congresista en ese sentido, simplemente como aclaración ahora 

sometemos a votación la sesión reservada, que no tengo ningún 

problema, a pedido del congresista Sarmiento y el congresista 

Miyashiro. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— El hecho de que haya una 

denuncia pública, el proceso investigatorio no implica de que se 

pueda afectar la intimidad de ciertos aspectos que se puedan 

tratar en privado, como considero, para revelar el nombre de los 

compañeros, debería ser en privado y luego se hace la parte 

pública. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto. Congresista Miyashiro, 

considero que no estoy violando la intimidad de la congresista, 

con todo respeto; sin embargo, congresista Ochoa, vamos a 

someter a votación la... 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Presidenta, solamente para señalar un 

detalle, o sea, nosotros no estamos pidiendo revelación de actos 

de intimidad, o sea, solamente señalar qué tiene que ver con 

exigir que nos diga el nombre de una persona, no queremos entrar 

al tema de la intimidad personal. O sea, salvo mejor parecer, 

presidenta, porque yo en realidad estoy extrañado, presidenta, 

porque de acuerdo a unas cosas que no cuadran, presidenta, es 

que si la congresista empezó sus estudios de secundaria el año 

88, y si mal no recuerdo, que no está mal, presidenta, nos puede 

pasar a todos, concluye el año 96, estamos hablando más o menos 

de 9 años el período de la secundaria. 

Por eso digo, eso no nos afecta y tampoco tenemos porqué 

cuestionarlo, puede suceder en cualquier persona, el mérito de 

haberlo concluido está bien, pero... 

La señora PRESIDENTA.— A ver, pasamos en todo caso a votación. 

A ver, congresista Lescano. 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Sí, presidenta. No, pero que 

quede claro, yo creo que tenemos que aplicar el reglamento, 

porque solamente por cuestiones que se revelen cuestiones 

íntimas o de seguridad nacional se puede pasar a una sesión 

reservada, entonces, la presidenta ha hecho preguntas sobre 

nombres, compañeros, y eso creo que no afecta ni la intimidad ni 

la seguridad nacional de nadie. 

Entonces, eso para aclarar, yo no sé si eso se puede votar, 

porque el reglamento dice una cosa; entonces, no podemos votar 

contra el reglamento. 

Entonces, simplemente si la congresista quiere dar los nombres 

de manera escrita que los dé, pero no podemos pasar a sesiones 

reservadas cuando el reglamento lo prohíbe, en las 

circunstancias y en las preguntas que ha hecho la presidenta de 

la comisión. 

Entonces, si no quiere darlas ahora, decir las voy a dar después 

por escrito, se le cita a los señores y se acabó, pero sigamos 

con la sesión pública, salvo que quiera referir otros aspectos, 

ya no los nombres de los compañeros, sino otros aspectos 
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íntimos, ahí sí pasaríamos a sesión reservada, señora 

presidenta; pero por la situación de nombres y detalles que 

usted ha preguntado, no procede pasar a sesión reservada. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

Solamente quiero precisar, que lo expresado en sesión reservada 

puede hacerse público de acuerdo a la comisión, simplemente eso. 

Congresista Miyashiro, por favor. 

El señor MIYASHIRO ARASHIRO (FP).— Sí. Cuando hablo de 

intimidad, cualquiera que fuera el nombre que pueda revelar, yo 

creo que va a recibir una invasión esa persona de todos los 

medios periodísticos. Si quiere proteger ese aspecto, es lo que 

yo entiendo, quiere proteger.  

Ahora bien, considero que en toda investigación pueden existir 

aspectos que la persona pueda considerar que afecta la 

intimidad. 

Como comisión, no podemos estar prejuzgando de que no afecta la 

intimidad, y que por lo tanto todo debe ser reservado, es por 

eso que si hay esa presunción de que puede afectar la intimidad, 

nos vamos a sesión reservada, o como lo dijo el congresista 

Lescano, que lo haga de manera confidencial mediante un escrito. 

La señora PRESIDENTA.— Efectivamente, vamos a pasar a votación, 

para ya no... 

Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Presidenta, solamente para..., para 

no pasar a un tema de reserva, presidenta, si hay cosas que la 

señora congresista necesita decirlos por escrito, que lo haga 

por escrito, presidenta, digamos, que lo haga reservado y que lo 

haga por escrito.  

Que lo diga ahora, no contesto esto, lo voy hacer por escrito, y 

así no pasamos a una sesión reservada, que en lo personal creo 

que no es necesario, presidenta. 

Si la congresista considera que hay algo que no lo puede 

declarar porque hay medios de prensa, etcétera, puede presidenta 

decir y señalar, voy a responder a esta pregunta por escrito, 

presidenta, y ahí puede pedir la confidencialidad del caso y la 

comisión y a través de su presidencia, determinar si 

efectivamente tiene que manejarse así. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias, congresista Ochoa. 

Pero, por una cuestión de orden, vamos a llevar a votación el 

pedido del congresista Sarmiento y el congresista Miyashiro. 

Adelante, congresista Miyashiro, por favor. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Yo no he pertenecido a la 

Comisión de Ética en el gobierno anterior, pero en el Pleno se 

dio varios casos de congresistas que se les acusaba, y pidieron 

que sea reservado porque iba a invadir la intimidad de terceros, 

y lo cual se aprobó en el Pleno. 

Yo, en base a ese hecho y a esos antecedentes estaba pidiendo de 

que sea reservada, porque siento que la congresista Yesenia 
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Ponce haber hecho su secundaria en 9 años, yo pienso que le debe 

haber pasado íntimamente problemas que no quiere hacerlo 

público, yo creo que es importante. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto, congresista Sarmiento. 

Entonces, pasamos a una votación, como... 

El señor LESCANO ANCIETA (AP).— Como usted lo ha dicho, las 

cuestiones reservadas usted las puede hacer públicas, no es 

cierto, conforme a... no hay problema. 

La señora PRESIDENTA.— De acuerdo al reglamento de la comisión, 

sí, en este caso. 

Pero igual, yo considero por una cuestión de orden y a pedido de 

solicitud de los congresistas Miyashiro y congresista Sarmiento, 

votemos por la sesión reservada. 

Quienes estén a favor, levantar la mano: congresista Miyashiro, 

congresista Sarmiento. 

Quienes estén en contra: congresista Lescano, congresista Ochoa 

y su presidencia. 

No ha progresado la sesión reservada, así que por ende, 

congresista, sí se le hace mención de que usted puede por 

escrito, o sea, si cree usted conveniente responder o no 

responder a una determinada pregunta y si de lo contrario lo 

puede hacer por escrito, no hay ningún problema en ese sentido. 

Entonces, continuamos. 

Congresista Ponce, adelante, por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Señora presidenta, 

yo quería que sea reservada para contar algo que me sucedió, que 

porqué del colegio Luis Fabio Xammar paso a estudiar en este 

colegio, ese trance que es mi verdad, que es mi testigo, que 

puede ayudar a su investigación. 

Es por eso que pido reservado, porque es privado, es de mi 

familia; pero... 

La señora PRESIDENTA.— Nos puede pasar su manifestación por 

escrito, congresista Ponce, no hay ningún problema si es que no 

desea usted contestar aquí, no hay ningún problema. 

¿Continuamos? Listo. 

En todo caso, a ver, solamente una pregunta muy puntual, 

congresista Ponce...  

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— ¿Cuánto es el quorum de la 

comisión? 

La señora PRESIDENTA.— 6. 

El señor SARMIENTO BETANCOURT (FP).— Votamos 5. O sea, se votó 

sin hacer quorum, lo cual es inválida esa votación. 

La señora PRESIDENTA.— Bueno, me comunican el quorum es 5, 

porque existen 2 licencias, congresista Sarmiento. Aclarado. No 

se preocupe, congresista Sarmiento, servido. 
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Congresista Ponce, solamente una pregunta muy puntual, 

congresista Ponce, ¿usted se acuerda de algún nombre de sus 

compañeros, de algún profesor que haya usted querido, alguien 

con quien haya tenido más contacto en su cuarto o quinto año de 

secundaria? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, no he 

tenido contacto o acercamiento con algún profesor o algún 

compañero, por eso quería la sesión reservada para poder 

explicar y ayudar a su investigación. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. Nos hace llegar por escrito, 

por favor, la respuesta. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— La hago llegar por 

escrito. 

La señora PRESIDENTA.— Le voy agradecer mucho. 

Nos indicaba usted que estudió secretariado ejecutivo 

computarizado, ¿en qué instituto? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— En el Instituto 

ICLAE, en Huacho. 

La señora PRESIDENTA.— De CLAE, ¿no? ICLAE. 

Nos indicaba usted que no le pidieron certificados de estudios, 

¿existe todavía este instituto? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No lo sé si ahorita 

existirá, pero en ese entonces, cuando..., sí, creo, es privado, 

creo que sí porque han pedido a la comisión en sus inicios, para 

que se archive todo mi caso han solicitado el certificado de los 

estudios que yo hice en esos años. 

La señora PRESIDENTA.— ¿En qué año fue, congresista? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Yo he estudiado en 

el 96 y 97; 95, 96 y 97. 

La señora PRESIDENTA.— ¿95, 96, 97? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— 97, perdón, yo 

estudié en el colegio cuando estaba en tercero de secundaria, es 

por eso que quería reservado, tercero de secundaria que me 

retiré del colegio, me retiré por dos años y me salí del 

instituto. Luego volví a regresar, cuando ya tenía 21 años, 21 y 

22. 

La señora PRESIDENTA.— Es decir, (15) ¿usted estudió en el 

instituto en los años 96, nos dice? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— 97 y 98. 

La señora PRESIDENTA.— 97 y 98. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Sí, y lo recuperé 

porque estudié en tercero de secundaria, cuando estaba en el año 

93. 

La señora PRESIDENTA.— No entiendo su respuesta. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Lo que pasa es que 

cuando yo estuve en tercero de secundaria... 
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La señora PRESIDENTA.— ¿En qué año fue eso? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— En tercero de 

secundaria, cuando estaba era el año 93. Yo estudié ahí, y me 

retiré porque había avanzado ya como dos ciclos más o menos, ya 

había avanzado, más antes se podía estudiar cuando estabas en el 

colegio podías estudiar el instituto, y yo estudié en ese 

entonces, pero lo dejé por algo que me sucedió, por eso quería 

decirlo privado. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Llegó a sacar su cartón? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Y después lo 

recuperé el 97 y 98. 

La señora PRESIDENTA.— Hizo reserva de matrícula, porque dice 

usted que empezó en el 93 y luego el 97. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Fui a hablar nada 

más y me lo..., fui a hablar y como ya había, me dijeron te 

falta estos cursos, eso y lo he retomado. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted llegó a sacar su diploma? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Sí, terminé yo 

secretariado ejecutivo, y también pude trabajar. 

La señora PRESIDENTA.— Ah, qué bueno. 

Y dígame, ¿no le pidieron después regularizar su certificado de 

estudios? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Mire, en ese 

entonces yo trabajé en la Clínica San Pedro, de un amigo de mi 

papá que era médico, trabajé y después me fui de Huacho. 

La señora PRESIDENTA.— No, no, ¿yo me refería, si el instituto 

privado no le pidió a usted regularizar con su certificado de 

estudios? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— En ese entonces no 

me pidieron. 

La señora PRESIDENTA.— Le pregunto esto, congresista, por un 

tema específico, yo estudié en un instituto público y luego 

estuve..., pero antes de eso estuve en un instituto privado, 

Cesca, exactamente, y en ambos institutos me pidieron mi 

certificado de estudios, bueno, luego ya hice mis estudios en la 

universidad, pero antes de eso es una experiencia de vida y por 

eso es que le pregunto, ¿no le parece raro que este instituto no 

le haya pedido su certificación, certificados de estudios 

secundarios después de? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, eso 

tiene que preguntarle al instituto, yo no puedo responder, a mí 

no me pidieron, yo estudié en tercero de secundaria, todo ese 

año y dos meses más, después yo me retiré, me salí y volví a 

regresar porque tuve mi otra hermana también que ha estudiado 

ahí. 

Entonces, me retomaron lo que ya había estudiado y avancé lo que 

faltaba. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 
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Congresista Ochoa, por favor, adelante. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Solamente por intermedio suyo, 

presidenta, para que usted pueda ayudarnos a completar su 

pregunta, este ICLAE, en cuál de las sedes, porque eventualmente 

en Lima todo el mundo tiene sedes en todos lados, cuál es esta 

sede, porque en realidad a mí me parece que ahí hay un pequeño 

problema, solamente para precisar este ICLAE, presidenta, por 

intermedio suyo, ¿en qué localidad, en qué lugar? 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda, congresista. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Es en Huacho, 

congresista Ochoa. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Alguna otra pregunta, congresista Ochoa? 

A ver, si reconoce como sus profesores de estudios de cuarto y 

quinto de secundaria correspondiente a los años de 1995 y 1996, 

a las personas que se encuentran detalladas en las dos actas 

consolidadas de evaluación integral de la IEP Mariscal Toribio 

de Luzuriaga, las mismas que se le ponen a la vista en este 

momento. Por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— No reconoce. 

Para que diga si reconoce como sus compañeros de estudios de 

cuarto y quinto de secundaria correspondiente a los años de 1995 

y 1996, a las personas que se encuentran detalladas en las dos 

actas consolidadas de evaluación integral de la IEP Mariscal 

Toribio de Luzuriaga, las mismas que se le ponen en este momento 

a su vista. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, a dos 

personas. 

La señora PRESIDENTA.— Nos puede decir los nombres, por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Se los voy a mandar 

por escrito. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto. A dos personas. 

Para que diga si reconoce a las personas identificadas como 

Manuel Ojeda Campos, que figura como profesor de lenguaje y 

literatura; y a la señora Rolidia Esther Ayala Campos, como 

profesora de Geografía del Perú y del Mundo, perdón, Historia 

del Perú y Filosofía en las actas mencionadas, los mismos que se 

encuentran presentes en esta audiencia, bueno, han venido ellos 

a esta audiencia. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, señora 

presidenta, no los conozco. 

La señora PRESIDENTA.— Por qué cree usted entonces que estas 

personas figuran en su acta de estudios, si usted no las conoce 

y no han sido sus profesores, porque ahí en estas actas aducen 

de que ellos han sido sus profesores, el señor Ojeda, la señora 

Rolidia, ¿porqué cree usted que figuran entonces? 
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La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Señora presidenta, 

yo no sé, yo no podría responder algo del cual yo no hago esas 

actas. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted se ha acordado de su profesora de 

Literatura, se acordó de su profesor, profesora, o de su 

profesor de Geografía del Perú, de Historia del Perú o algo, se 

ha acordado usted? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, yo no 

puedo responderle, quería decirle algo privado para que usted 

pueda entender que no he sido quizás como usted o como muchos de 

mis colegas, o una chica normal que haya estudiado en el 

colegio, que pueda haber disfrutado su etapa del colegio, no 

podría yo responderle, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— No se acuerda. Correcto. 

¿Quién le entregó sus certificados de estudios? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No lo sé quién le 

habrá entregado a mi papá, mi papá fue el que lo solicitó. 

La señora PRESIDENTA.— Okay. 

Para que diga usted, si conoce a la persona identificada como 

Aldo Gilberto Rodríguez Sánchez. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— ¿Lo conozco? Sí lo 

conozco, señora presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— ¿De dónde lo conoce? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— El señor apoyó en la 

segunda vuelta a mi partido Fuerza Popular, para la presidencia. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Es el papá el señor Rodríguez Uceda? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, señora 

presidenta, al señor yo no lo conozco. Al señor, al papá, no lo 

conozco. Al señor Aldo Rodríguez sí. 

La señora PRESIDENTA.— Pero, por él le estoy preguntando, por el 

señor Rodríguez Sánchez, por el papá. 

Para que diga usted, ¿le entregó al señor Aldo Gilberto 

Rodríguez Sánchez o al señor Aldo Norberto Rodríguez Uceda la 

suma de 10 000 soles? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, señora 

presidenta. Nunca le entregué ni un solo sol. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted conoce del número de cuenta del 

señor Daniel Soto Rivera? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, señora 

presidenta, no lo sé. 

La señora PRESIDENTA.— ¿De la señora Milagritos? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Tampoco, no conozco, 

no sé. 

La señora PRESIDENTA.— Le voy hacer alcance de un documento 

donde aparentemente afirman de que esta sería su letra. Aquí 
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estamos, por favor, alcánzaselo a la congresista para que pueda 

dar fe si es su letra o no. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Señora, no es mi 

letra. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. Le agradezco, congresista. 

¿Conoce a la señorita Candy Ojeda Amayo, qué grado de amistad la 

une a ella? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— La señorita Candy ha 

sido mi asesora II en mi despacho. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Desde cuándo? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Ella trabajó como 4 

meses más o menos. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Conoce a la persona identificada como 

Marco Antonio Campos Márquez, qué grado de amistad la une a él? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Lo conocí al señor 

Marcos, cuando me hizo la devolución de los lapiceros en el 

Pleno, afuera en el pasillo que me mandó llamar y de un momento 

a otro me dice congresista, y me hace la devolución, donde yo me 

sorprendo, después nunca más lo he visto ni sabía que era asesor 

o trabajador del congresista Gonzales. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted mandó a comprar lapiceros para 

regalarle al congresista Gonzales en ese momento y a su asesor? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, no es 

que yo le haya mandado a comprar lapiceros, yo no he mandado 

comprar ningún lapicero para el congresista Gonzales, nunca he 

mandado comprar. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Usted sabía que la señorita Candy Ojeda 

Amayo estaba realizando coordinaciones con el señor Marco 

Antonio Campos Márquez, exasesor de la Comisión de Ética 

Parlamentaria para ver su caso? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, presidenta, yo 

no supe que mi asesora se comunicaba con él. A ella le estaba 

apoyando una persona externa, un abogado constitucionalista, 

porque ella no podía armar el expediente para el último 

descargo. Y eso lo supe yo y también mi despacho. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Entiendo o debo entender de acuerdo a su 

respuesta, de que su asesora trabajaba de la mano con el asesor 

de la Comisión de Ética para que puedan ver su caso? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No. 

La señora PRESIDENTA.— Responda, por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, mi 

asesora, en su momento ella se encargó, porque mi asesor I era 

economista y ella era abogada. 

Yo ya había hecho mi descargo en la Comisión de Ética, después 

cuando ya el último informe que nos piden, se lo encargo yo a 

ella, y en ese tiempo, en el tiempo corto que ella se dedicó no 
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podía y me pidió que podría buscar a una persona para que le 

ayude. 

Yo acepté para no verme..., quizás presentar un mal informe, 

entonces ella buscó ayuda, yo no supe quién era la persona que 

la estaba apoyando, nunca lo supe, hasta al último cuando sale 

el reportaje, pero solamente fue nada más en esa semana que ella 

busca apoyo de otra persona para que la oriente en los artículos 

de la Constitución, un constitucionalista, nada más fue eso. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Le parece correcto de que el asesor del 

presidente de la Comisión de Ética de ese momento, coordine con 

su asesora para ver o para darle un alcance, una salida sobre su 

caso? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Presidenta, yo nunca 

supe que era el señor Marcos, tampoco supe que era asesor del 

congresista. Nunca supe... 

La señora PRESIDENTA.— ¿Pero su asesora sí sabía? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No lo sé, yo me 

enteré después. 

La señora PRESIDENTA.— Correcto. 

Congresista Salazar, por favor. 

La señora SALAZAR DE LA TORRE (FP).— Sí, presidenta.  

Todos los miembros de la comisión, que asisten a la comisión, y 

que ven y siguen una denuncia, conocemos a las personas que 

trabajan en una comisión. 

Entonces, yo, discúlpeme pero yo llamo a la reflexión a la 

congresista Yesenia Ponce para que diga la verdad, y si uno 

tiene que asumir sus activos y sus pasivos. 

No puede estar echando la responsabilidad a los miembros de la 

Comisión de Ética, porque el congresista yo recuerdo, y justo 

estaba aquí conversando un poquito con el congresista Lescano, 

¿cómo llegaron los lapiceros a ese asesor, cómo llegó los 

lapiceros a ese asesor?, ahora dice la congresista que no lo ha 

comprado, ¿entonces cómo fue, cómo fue la conversación que tuvo 

con el congresista Gonzales de pedir las disculpas sobre los 

lapiceros? 

O sea, yo por defenderme, o de repente no tengo las herramientas 

o las evidencias, yo no puedo echarle barro a todo el mundo, 

presidenta. No, por favor, hay que tener responsabilidad. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ponce, para que pueda 

responder. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Congresista Salazar, 

creo que yo estoy respondiendo a lo que me está diciendo la 

presidenta, yo en ningún momento estoy echando barro a nadie. 

(16) 

Yo en ningún momento he dicho que yo le he comprado el lapicero 

al congresista Gonzales, yo estoy diciendo que yo no mande, 

ordene comprar un lapicero para el congresista, que se le haya 

entregado al congresista Gonzales.  
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Nunca se hizo, fue decisión de mi asesora que lo hizo, que ella 

tomo esa decisión y que le regalo, ¿no?, que le dio por el apoyo 

al abogado, al abogado que le estaba apoyando, pero no el 

congresista, y yo le dije le pedí las disculpas por haberse 

involucrado por todo este escándalo que era innecesario. 

Si yo hubiera querido darle algo al congresista, se lo hubiera 

dado personal, y como el mismo dio su descargo y dijo, él dijo: 

yo no estuve acá, yo no recibí, porque es cierto él nunca 

recibió, ni nunca le di yo o le ofrecí o le lleve un lapicero. 

Pero fue la decisión de mi asesora en ese momento que ella se 

tomó la atribución de beneficiar el apoyo que le dio el abogado, 

¿no? Y ella, pues, su gesto fue de querer retribuirle de esa 

manera. 

La señora PRESIDENTA.— Narre usted porque motivo, le entrego su 

tarjeta de débito a la señorita Candy Ojeda Amayo el día 9 de 

agosto del 2017. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Cuando la señorita 

me dice a mí para que le apoye, que quiere un apoyo externo, y 

yo accedí para que termine el informe. Cuando ella termina me 

dice, yo estuve en la Comisión de Consejo Directivo, no estuve 

en el Pleno, y ella me dice que ese día quería, pues, por el 

gesto que le había apoyado, porque yo le pregunte cuanto sería 

sus honorarios. Y ella me menciono mejor un detalle. 

Entonces, viene a la comisión y yo le di mi tarjeta, y le paso 

mi número de cuenta todavía por mi teléfono para que pueda 

hacer, bueno, el gesto de poder comprarlo. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Si, presidenta, dos cosas básicas. 

Creo que es importante llamar a las personas indicadas que está 

haciendo mención la congresista, en ese sentido, a través suyo, 

presidenta, preguntarle a la congresista, a quien de su despacho 

encargó la defensa de este proceso en el que está involucrada, y 

si esa persona tenía las facultades para, disculpe el termino, 

coordinar, negociar, la conclusión o el archivamiento de este 

caso. 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda congresista Ponce. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Quiero que quede 

claro que el congresista Juan Carlos Gonzales, es una víctima 

acá, nunca él se le dirección o se fue, se le obsequio, se le 

entrego; un obsequio, nunca y que quede claro. La que coordinaba 

fue mi asesora dos que es abogada porque el uno en ese entonces 

era economista, ¿no? Mi asesor uno era economista.  

Y mi técnica, era asistenta social, que me ayudaba todo lo que 

era en mi región. Y tuve a un abogado que fue mi asistente, pero 

que no tenía mucha experiencia; entonces Candy, es la que se 

encargó de hacer el informe final en esa semana. Y ella al ver 

que no podía, ¿no? Me pidió, me dijo: congresista mi esposo es 

abogado y me puede ayudar. Pero a la vez me dijo que necesitaba 

un constitucionalista para que le ayude a armar los artículos y 

esto casi al último ya para estructurarlo. Y es ella la que se 

encarga para que pueda hacer mi descargo.  
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La señora PRESIDENTA.— Congresista Ochoa. 

El señor OCHOA PEZO (NP).— Sí, presidenta, voy a intentar cerrar 

un poco mi participación. 

Usted ha presentado a la señora congresista una lista, un 

certificado, certificados donde hay una lista de personas y le 

plantea si es que conoce o no conoce, en algunos dice que si, en 

otros dice que si efectivamente solo a dos y que lo va hacer por 

escrito. 

Mi pregunta, presidenta, por intermedio suyo, es el siguiente: 

cuando la señora congresista recibe sus certificados de estudios 

para resolver este problema, con el Jurado Nacional de 

Elecciones, al momento que recibe el certificado, no se da 

cuenta que las personas que la ponen como compañeros no eran sus 

compañeros, y no advierte esa situación ella; o sea, deja que 

esta situación continúe de esa forma, porque a mí sí me están 

entregando mi certificado de mis estudios, no es cierto. 

Yo digo: no están mis compañeros, o no los recuerdo a ningunos; 

o sea, como es que estamos. La pregunta es elemental, si ella al 

momento de recibir su certificado se dio cuenta que los que 

están como sus compañeros no son sus compañeros, no es cierto, 

no lo advirtió ella, aun así determino continuar con el 

procedimiento presentando documentos sabiendo que ahí no estaban 

sus compañeros. 

La señora PRESIDENTA.— Para que responda congresista Ponce.  

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Yo recibí un 

certificado que solamente tiene mi nombre, no que viene de 

varios alumnos, compañeros. Yo nunca he presentado actas para 

saber quiénes son lo que me llego a mi despacho se lo remití yo 

acá, pero a mí no me llega lo que me está preguntando señor 

congresista.  

La señora PRESIDENTA.— Solo una acotación ahí al respecto, 

cuando llamaban lista en el colegio, recuerda usted que siempre 

nos llamaban por lista, en su caso no la llamaban por lista, 

okey, simplemente. 

Alguna otra pregunta. 

Solamente para terminar en todo caso con la pregunta de la 

presidencia. 

Usted acostumbra a darle regalos mediante su personal a la gente 

que la pueda apoyar profesionalmente. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No, señora 

presidenta. 

La señora PRESIDENTA.— En este caso, ¿si lo hizo? 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— No. 

La señora PRESIDENTA.— No lo hizo. 

La señora PRESIDENTA.— No, no, yo no he dado regalos a alguien a 

nadie he dado regalo, mi asesora y que esto queda claro, mi 

asesora por el gesto, por eso le dije cuánto será sus honorarios 
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que te ha apoyado, pero ella tomo esa decisión, y me dijo quiero 

darle un gesto por el apoyo que me ha orientado. 

La señora PRESIDENTA.— Por eso va mi pregunta muy puntual 

congresista Ponce, usted acostumbra a dar regalos cuando la 

apoyan profesionalmente, me dice de que no, pero que su asesora 

en este caso le pregunta cómo podemos darle un obsequio. 

Acláreme eso, por favor. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— La decisión de mi 

asesora cuando ella opta por no pagarle y darle un presente, 

¿no?, es porque ella toma la decisión, ya que ella conocía al 

abogado o a su amigo quien le estaba orientando. 

La señora PRESIDENTA.— Fue con su tarjeta de crédito, tarjeta de 

débito. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— es mi tarjeta, yo le 

di mi tarjeta que utilizo, esa tarjeta utilizo cuando me viene 

organizaciones, asociaciones que me viene de mi región apoyo con 

la comida que compartimos, esa cuenta es la que utilizo yo. 

La señora PRESIDENTA.— Que acciones tomo contra la señorita 

Ojeda Amayo, cuando usted se enteró de esa tremenda situación. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Yo me entere cuando 

el señor Campos, el señor Marcos en el Pleno el día jueves me 

hace entrega de esos lapiceros. Cuando él me entrega los 

lapiceros, fue más o menos cinco de la tarde y que estaba en 

Pleno, ya yo me retiro me voy a mi casa, porque salí tarde y el 

día viernes ya tenía planificado me fui a mi región. 

El día lunes que yo regreso, converso yo con Candy, y Candy me 

explico que ella, pues, no hubo mala intención, ¿no? que fue un 

gesto que ella quería pues retribuir por la orientación que 

había recibido. Pero le dije: porque no me dijiste, porque el 

señor, ¿no?, porque no me dijiste. Pero congresista él lo vio 

que no era malo también vi que su intención no era mala, pero si 

dije que esto me vaya a traer problemas posteriormente, si no 

podías tu tomar tu una decisión de esa manera.  

Le pedí que renuncie porque no solamente había sido la compra de 

él a señor, sino había sido otra compra más de otro lapicero, la 

señorita en esa semana, me pidió, me dijo que, por favor, como 

estaba un poco mal de salud, y ya había estado pidiendo permiso 

consecutivo, me pidió que porque estaba en un chequeo que no la 

despidiera porque le iba a perjudicar. Entonces, me pidió estar 

hasta una fecha prudente de ahí ya hace dos semanas, y con eso 

se retiró. 

La señora PRESIDENTA.— Perfecto, congresista solo para terminar, 

como le comente hace un instante, su imagen, su nombre y su 

honor están de por medio. En este caso si usted cree que la 

institución donde curso su cuarto y quinto año de secundaria la 

está perjudicando directamente, ¿qué acciones legales ha tomado 

contra estas personas, contra esta institución o contra estas 

instituciones? 
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La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Yo he mandado un 

documento, ya lo he mandado con anticipación con tiempo atrás, 

ni bien salió. 

La señora PRESIDENTA.— ¿Qué fecha?  

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Un documento, una 

carta, un oficio, para que la señora pueda explicar, y ese 

oficio me responde diciéndome que si estudie ahí, que si le 

consta que nuevamente me pide disculpas y que se ratifica en lo 

que ella ha mencionado, quizás su madre, que su mamá dice que 

está delicada y es mayor de edad no puede responder, pero ella 

asume, ¿no?, ella asume la responsabilidad. 

La señora PRESIDENTA.— Congresista muy puntualmente, esto es un 

escándalo, no solamente que perjudica al Congreso, perdón a esta 

comisión; sino también que perjudica a toda la institución como 

Congreso, y porque no decir que esto crea la desconfianza en la 

ciudadanía del país. 

Ahora mi pregunta puntual congresista, si esto es un escándalo, 

usted tomo alguna acción legal, o usted contra esta institución 

o solo usted puede estar tranquila con las disculpas que le 

manda este colegio. 

La señora PONCE VILLARREAL DE VARGAS (FP).— Señora presidenta, 

no se imagina que estoy esperando de que esto acabe, porque es 

ahí donde voy a tomar acciones, no solamente de la institución, 

sino también de esta persona que me viene difamando y difamando, 

ya tengo la denuncia contra la extorsión, tengo la denuncia por 

haber entrado a mi correo electrónico que también lo he 

denunciado. 

Y estoy denunciando una querella de todo lo que ha salido en los 

medios, también mande una carta notarial a Hildebrandt, por lo 

que sacó. Pero veo que los medios mandar a los medios es por 

gusto. 

La señora PRESIDENTA.— Bueno, agradecemos la presencia de la 

congresista Ponce Villarreal de Vargas, por su presentación en 

esta comisión, y que en el momento que usted crea conveniente 

congresista puede pasar a retirarse. 

Damos por concluida la audiencia correspondiente al 

procedimiento de investigación iniciada por la Comisión de Ética 

Parlamentaria, en las denuncias contenidas en los expedientes 

079/2016-2018 y 086/2016-2018, acumulados. 

Señores congresistas, se solicita la exoneración del trámite de 

aprobación del Acta de la presente sesión a fin de tramitar los 

acuerdos adoptados, los que estén a favor sírvanse levantar la 

mano. 

Aprobado por unanimidad. 

Siendo las dos de la tarde con 35 minutos se levanta la sesión. 

Gracias, señores congresistas, por su presencia. 

—A las 14:35 h se levanta la sesión. 


